
El convencional de Unidos por Ushuaia Fernando Oyarzún destacó que ya se 
sorteó la fase más complicada para la puesta en marcha de la convención, con 
la aprobación del reglamento interno y la elección de autoridades, y se mostró 
entusiasmado por poder entrar de lleno al trabajo. Dentro de las propuestas 
adelantó una herramienta para las soluciones habitacionales y la necesidad de 
convocar a la comisión legislativa que analiza la ampliación del ejido urbano, 
para agilizar las definiciones. En materia electoral, se pronunció a favor de per-
mitir un nuevo mandato al intendente y los concejales y recordó que así ocurrió 
durante la gestión de Jorge Garramuño, por lo que hay jurisprudencia sobre el 
tema. “El solo hecho de que se permita la re-reelección no quiere decir que una 
persona sea reelecta y el actual convencional Walter Vuoto va a tener que com-
petir”, aclaró, remarcando que “los vecinos son los que tienen la última palabra 
sobre el actual intendente u otro que se presente”. Concedió que, si esta postura 
prospera, “también quedarían habilitados algunos concejales que van por su se-
gundo mandato”.

El secretario general de SETIA, Mariano Tejeda, expuso la preocupación tanto 
del sector sindical como empresario por las dificultades de acceso al dólar para la 
compra de insumos. Blanco Nieve decidió suspender al personal hasta que cuente 
con materia prima para seguir fabricando y se están haciendo gestiones para que 
no haya una reacción en cadena. Australtex manifestó que le quedan insumos 
para un mes y la semana pasada hubo una reunión con el gobernador Melella para 
intentar destrabar las SIMI. Además, el dirigente llamó a la unidad y solidaridad 
de todas las organizaciones sociales, sindicales, partidos políticos, frente a lo que 
considera “una lucha de clases” desatada en la post pandemia, con especulación 
de quienes hacen negocios a costa del Estado y los trabajadores, y van desde la 
simulación de compras de insumos para hacerse de dólares, a la remarcación in-
discriminada de precios de la canasta básica. “Debemos crear un espíritu nacional 
en defensa de las clases bajas y medias de la Argentina”, instó. Págs. 4-5

El secretario general de SETIA planteó una lucha de clases desde 
la pandemia
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Buenos Aires.- El Banco Central aprobó 
ayer un tipo de cambio especial para que 
los productores de soja aceleren la liquida-
ción de su cosecha hasta el próximo 31 de 
agosto, en medio de una crítica situación 
de las reservas internacionales y de una 
fuerte tensión en el mercado de cambios.
Según el régimen aprobado por el Direc-
torio de la entidad, una vez que el produc-
tor liquide sus granos para exportar, con 
el 70% de los pesos que obtiene podrá 
hacer un depósito “dollar linked”, es de-
cir, un depósito en pesos que ajusta al tipo 
de cambio oficial. Con el 30% restante de 
los pesos, el BCRA le permitirá recomprar 
dólares, también al tipo de cambio oficial, 
a la vez que deberá pagar el impuesto PAIS 
y las retenciones. De esa cuenta surgirá en 
los hechos un nuevo tipo de cambio que 
los productores calcularán para decidir o 
no su venta.
Según estimaciones oficiales, la compra de 
dólares con el 30% de los pesos obteni-
dos por la exportación generaría un tipo 
de cambio de $239,75. De esta forma si el 
productor vende granos por 1 millón de 
pesos, podría comprar casi 1.300 dólares y 
hacer un depósito en pesos ajustable por 
el dólar oficial por $700.000.
La decisión adoptada era fuertemente re-
sistida por el propio Banco Central y a la 
vez impulsada por otras áreas del Gobier-
no. La negativa del BCRA obedecía a que 
observa el riesgo de acumular condiciones 
cambiarias especiales para cada sector de 
la economía que tenga operaciones de 
comercio exterior. No es descabellado es-
perar que tras esta medida, otros sectores 
pidan una normativa particular para pro-
tegerse de la brecha cambiaria que obliga 
a exportar a un dólar más barato del que 
se puede acceder en el mercado.
En las últimas semanas, bajo una fuer-
te tensión en el mercado de cambios, en 
varias ocasiones desde el Gobierno se ha-
bía desmentido la creación de un “dólar-
agro” o la aplicación de cualquier clase 
de régimen cambiario particular para el 
campo. “Es un gran disparate lo del dólar 
para el agro, no hay nada de eso. Es parte 
de una especulación tendiente a forzar el 
mercado de cambio restringiendo la ofer-
ta de divisas. No se evalúa ninguna medida 
que implique mejorar ese tipo de cambio 

para el agro”, había dicho una fuente ofi-
cial el jueves 20. Pese a ello, hoy la medida 
terminó por concretarse.
La necesidad de acelerar la liquidación de 
divisas para reforzar sus reservas pudo 
más, por lo que el BCRA finalmente 
adoptó este mecanismo con la expectativa 

de que sirva para reducir el temor de los 
productores a una devaluación del tipo de 
cambio oficial.
En la comunicación oficial de la medida, 
el BCRA destacó que la decisión busca 
“equilibrar” a los productores agropecua-
rios con otros sectores productivos que ya 
gozan de excepciones cambiarias. Entre 
ellos, señaló la entidad, “la libre disponi-
bilidad de divisas por el incremento de 
las exportaciones que se realicen respecto 
del año anterior que aplica a la industria 
manufacturera; el Régimen de Fomento 
de Inversión para la Exportación o el ré-
gimen para la industria del Conocimiento 
que permite aplicar parte del incremento 
de las exportaciones al pago de la masa 
salarial”.
Por esa vía, el Central explicó que la nor-
ma se instala “en la misma línea” de esos 
beneficios que reciben esas industrias. 
Claro que el impacto del campo no es el 
mismo. Los dólares de la soja resultarán 
vitales en el próximo mes en que el Go-
bierno deberá gastar muchas divisas para 
enfrentar las importaciones de energía.
El comunicado explicó la instrumenta-

ción de la medida. “Se permitirá que los 
productores realicen un depósito a la vista 
en las entidades financieras con retribu-
ción diaria variable en función de la evolu-
ción del tipo de cambio A3500, conocido 
como Dólar Link, por hasta el 70% del 
valor de la venta de granos. Además, por 

el 30% restante se permitirá la Formación 
de Activos Externos, al valor del dólar ofi-
cial más el impuesto PAIS y las retencio-
nes a cuenta que percibe la AFIP”, señaló 
el Banco Central.
Hasta el 31 de agosto próximo, “los pro-
ductores podrán adquirir divisas de libre 
disponibilidad por 30% de los fondos ob-
tenidos por la venta de granos con des-
tino a la exportación y convertir 70% en 
un depósito de libre disponibilidad con 
retribución variable en función de la evo-
lución del tipo de cambio oficial”, agregó 
el BCRA.
En junio, el Banco Central había impulsa-
do una mejora en el “plazo fijo chacare-
ro”, un depósito especial ofrecido por el 
Banco Nación para personas o empresas 
con actividades agrícolas que ofrece un 
rendimiento que combina el dólar oficial 
y el valor de los granos. Pero como todo 
plazo fijo obligaba al productor a atarse a 
un tiempo mínimo de 60 días sin acceder a 
su dinero. El depósito con retribución do-
llar linked conocido hoy, en cambio, es “a 
la vista”, al estilo de una cuenta corriente, 
por lo que el productor puede retirar sus 

fondos cuando quiera.
El productor de soja argentino es el que 
menos dólares obtiene a cambio de su co-
secha en comparación con cualquier otro 
país de la región. Debido a la vigencia de 
derechos de exportación -las retenciones- 
y la existencia de una brecha cambiaria de 
más del 150%, el precio medido en mone-
da dura que percibe el chacarero argentino 
está muy por debajo del nivel internacio-
nal.
Según un informe del analista Néstor 
Roulet, el productor argentino cobra un 
precio por tonelada de USD 144, mientras 
que en Uruguay USD 512 (256% más), en 
Brasil USD 510 (254% más), en Paraguay 
USD 498 (245% más) y en Estados Uni-
dos USD 530 (268% más). En los países 
vecinos no hay retenciones y desdobla-
miento cambiario, como sucede en la Ar-
gentina, y solamente se descuenta el valor 
del flete desde los campos a los diferentes 
centros de comercialización.

“DESTRABAR LAS DIFICULTADES 
ACTUALES”

Según afirmó ayer el presidente del Ban-
co Central, Miguel Pesce, el instrumento 
creado hoy “debe ayudar a los producto-
res a acelerar la venta de soja y esperamos 
destrabar las dificultades actuales”. El titu-
lar del BCRA, por otro lado, precisó que la 
decisión se trabajó junto a los ministerios 
de Agricultura y Economía, y la Admi-
nistración Federal de Ingresos Públicos. 
También señaló que no se tomó contacto 
con ninguna de las entidades del campo.
Pesce también destacó que la medida 
anunciada hoy “no afecta la relación con 
el FMI porque no estamos alterando el 
tipo de cambio y las reglas generales de ac-
ceso a la formación de activos externos”.
La primera reacción que se conoció desde 
el sector agropecuario llegó por parte de 
Nicolás Pino, presidente de la Sociedad 
Rural: “Lo primero que digo es que es una 
medida sin consenso y eso no es bueno en 
ningún sector de la economía. Nos da la 
impresión de que es otro tipo de cambio 
que parece de muy difícil implementación. 
En las próximas horas nos reuniremos 
con los colegas de las entidades para eva-
luar la situación”.

Banco Central

Crearon un nuevo tipo de cambio para que 
los productores de soja vendan la cosecha
El nuevo régimen funcionará hasta el 31 de agosto y permitirá al sector agrícola cubrirse parcialmente de la brecha cambiaria. Según el BCRA, la deci-
sión “equilibra” a los productores agropecuarios con algunas industrias que ya gozan de excepciones.

El pago de derechos de exportación volvió a debate en un año de sequía.



Tierra del  Fuego, miércoles 27 deTierra del  Fuego, miércoles 27 de   J U L I OJ U L I O   de 2022de 2022 Pag. 3NACIONALESNACIONALES

Bajaron en mayo un 0,6% interanual en términos reales, lo que re-
presenta el segundo retroceso en los últimos 3 meses, informó el Ins-
tituto Nacional de Estadística y Censos (INDEC).

Tras su reunión con Kristalina Georgieva y en el cierre de su gira por Washington, la ministra de Economía afirmó que trabajarán con el 
Fondo Monetario un cronograma de revisión y reuniones en las próximas semanas y que tiene el apoyo de toda la coalición de Gobierno.

Batakis confirmó que no habrá cambios en el acuerdo con el FMI

“Estuvimos hablando de cómo vamos a cumplir las metas”

Buenos Aires.- La ministra de Economía 
Silvina Batakis aseguró este martes que 
no habló con el FMI sobre un cambio en 
las metas del acuerdo firmado en marzo 
y aseguró que la reunión con la directora 
gerente del organismo Kristalina Geor-
gieva sirvió para trazar una hoja de ruta 
de trabajo conjunto, que incluirá reunio-
nes y la revisión de cumplimiento de los 
objetivos del segundo trimestre.
“No tocamos directamente el tema de 
las metas, sino que estuvimos hablando 
de cómo vamos a cumplir esas metas”, 
aseguró la ministra durante un encuentro 
con periodistas en la Embajada argentina 
en Washington. La cartera de Economía 
aseguró que no ha habido ninguna con-
versación sobre la posibilidad de renego-
ciar las condiciones del acuerdo, que in-
cluye una reducción del déficit primario, 
un tope a la emisión monetaria y acumu-
lación de reservas.
Además, detalló que se estableció un cro-
nograma de reuniones para poder seguir 
trabajando tras el reciente cambio en el 
ministerio por la renuncia del anterior 
ministro de Economía, Martín Guzmán, 
según explicó un cable de la agencia de 
noticias EFE. En la charla con la prensa, 
Batakis ratificó además que “las medidas 
que lleva adelante cuentan con respaldo 
de la coalición de gobierno”. “Estamos 
en una coalición de gobierno, y dentro 
de esa coalición de gobierno hay un equi-
librio, que efectivamente está dado para 
que podamos implementar estas medi-
das y vayamos desarrollando todo lo que 
tenemos que desarrollar para calmar un 
poco a la economía argentina”, dijo por 
su parte, citada por Télam.
La ministra se refirió también a la esca-
lada récord de las cotizaciones parale-

las del dólar, que atribuyó en parte a la 
inestabilidad causada por la renuncia del 
ministro Guzmán, y confió en que la si-
tuación se calme pronto, citó la agencia. 
En ese sentido, remarcó EFE que Ba-
takis se mostró convencida, además, de 
que Argentina puede convertirse en “un 
referente global en materia energética” si 
hay inversiones en este sentido, tema que 
trató durante sus reuniones en Washing-
ton de estos días.
En este sentido, la ministra puso en valor 
un acuerdo con la compañía estadouni-
dense General Motors para realizar una 
importante inversión en litio argentino 
durante los próximos seis años, y el re-
ciente anuncio del Banco Mundial de que 
hará una inversión de 200 millones de 
dólares para promover un crecimiento 
sostenible.
Más temprano, el FMI anunció que 
mantuvo estable su proyección de cre-
cimiento de la economía argentina en 

torno a 4% para este año, según publicó 
el organismo este martes en su informe 
global actualizado. El Fondo Monetario 
podría recalcular la estimación de infla-
ción de 2022, que hasta el documento de 
la primera revisión trimestral del acuerdo 
firmado en marzo, preveía un 62% para 
este año. En ese sentido, manifestó su 
preocupación por la aceleración inflacio-
naria de los últimos meses y dijo que los 
precios están “desanclados”.
En una conferencia de prensa del econo-
mista jefe del FMI Pierre-Olivier Gourin-
chas, consultado por la Argentina, men-
cionó que “la situación en Argentina es 
bastante preocupante. El tema más im-
portante en Argentina, en este momen-
to, es la inflación desanclada. Creo que 
la cifra está por encima del 60% y las 
expectativas pueden seguir aumentando 
en lo que resta del año”, mencionó. “La 
primera prioridad debe ser devolver la 
inflación a un entorno más estable, y la 

cuestión que se está debatiendo ahora es 
si la actual combinación de políticas es 
suficiente”, dijo.
Batakis había tenido este lunes una reu-
nión con Georgieva, quien aseguró que 
en la relación entre la Casa Rosada y el 
organismo será decisivo “la implementa-
ción” del programa acordado en marzo 
y que ya tuvo una primera recalibración 
en junio, durante la primera revisión. En 
un comunicado publicado en su cuenta 
de Twitter, Georgieva saludó a la fun-
cionaria argentina y expresó: “Otra reu-
nión productiva con la ministra Batakis. 
Damos la bienvenida a sus esfuerzos 
iniciales para fortalecer la sostenibilidad 
fiscal y acordamos la importancia de la 
implementación decisiva del programa 
para abordar los desafíos económicos y 
sociales de Argentina”, mencionó.
El Ministerio de Economía, por su parte, 
mencionó que “las autoridades del orga-
nismo multilateral mostraron su interés 
por conocer de primera mano la situación 
macroeconómica argentina, en medio del 
actual contexto global derivado del con-
flicto bélico en Ucrania e intercambiaron 
visiones sobre los desafíos económicos y 
sociales de la Argentina”.
Una parte relevante de la agenda entre el 
Gobierno y el FMI estará marcado por 
la segunda revisión de cumplimiento de 
metas. Martín Guzmán renunció al mi-
nisterio habiendo afirmado horas antes 
de su salida que los objetivos trimestrales 
hasta fines de junio habían sido alcanza-
dos. Se espera que esa revisión tenga lu-
gar en las próximas semanas. Si el Poder 
Ejecutivo consiguiera el aval del Fondo, 
obtendría un tercer desembolso, de unos 
USD 4.000 millones para alimentar las 
reservas del Banco Central.

Batakis afirmó que trabajarán con el Fondo Monetario un cronograma de revisión 
y reuniones en las próximas semanas.

En medio de alta inflación

Las ventas en supermercados bajaron en 
mayo por segunda vez en tres meses

Buenos Aires.- El consumo se volvió 
a resentir en mayo ya que las ventas en 
los supermercados bajaron en mayo un 
0,6% interanual en términos reales, lo 
que representa el segundo retroceso en 
los últimos 3 meses, informó este mar-
tes el Instituto Nacional de Estadística y 
Censos (INDEC). A su vez, los autoser-
vicios mayoristas registraron una reduc-
ción de 0,3% interanual en sus ventas en 
la medición a precios constantes.
Por el contrario, en los grandes centros 
de compra las ventas marcaron un fuerte 
incremento de 284%, agregó el INDEC.
De esta forma, en los primeros cinco 
meses del año las ventas en supermer-
cados acumularon un alza de 2,6%, en 
los shoppings la mejora fue de 62,9% y 

en los autoservicios mayoristas del 4,6% 
respecto a igual período de 2021.
En los grandes centros de compra, las 
ventas totales a precios corrientes en 
mayo, en comparación con las del mismo 
mes del año anterior, reflejaron que los 
rubros con mayor incremento fueron: 
“Diversión y esparcimiento”, 2.940,8%; 
“Indumentaria, calzado y marroquine-
ría”, 710,5%; “Juguetería”, 671,9%; y 
“Librería y papelería”, 525,4%, contra 
una inflación interanual del 60,7%, según 
el Indec.
En los supermercados, por su parte, el 
37,9% de las ventas fueron abonadas con 
tarjetas de crédito; el 27,8% con tarjetas 
de débito; 29,4% en efectivo y el restante 
5% a través de “otros medios”.

El consumo se volvió a resentir en mayo ya que las ventas en los supermerca-
dos bajaron en mayo un 0,6% interanual en términos reales, lo que representa el 
segundo retroceso en los últimos 3 meses.
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Río Grande.- El convencional constituyente de Unidos 
por Ushuaia, Fernando Oyarzún, informó sobre las úl-
timas actividades de la convención constituyente muni-
cipal por Radio Universidad 93.5 y Provincia 23, como 
también sobre el trabajo que viene por delante y su pos-
tura frente a la re-reelección de Walter Vuoto.
“El lunes tuvimos una reunión y se conformaron las 
autoridades de las distintas comisiones. Desde la sesión 
anterior la convención está funcionando a pleno y se 
puso como fecha tope para la presentación de proyectos 
el 8 de agosto a las 14 horas. El 10 de agosto se hará la 
sesión para llevar adelante estos temas”, dijo.
“La convención es bien participativa, abierta a los veci-
nos y todos los vecinos pueden presentar proyectos por 
la mesa de entradas del Concejo Deliberante, y algún 
convencional lo puede tomar para presentarlo desde su 
bloque, o se verá en Labor Parlamentaria cómo se cana-
liza. La participación está garantizada y estoy contento 
porque pudimos salir de la primera etapa, que era la más 
difícil”, manifestó. 
“Había mucha ansiedad por arrancar y el reglamento 
interno fue lo primero a sortear, porque es el que va 
a regir la vida de la convención y no era una cuestión 
menor. Ya están las reglas de juego y ya superamos ese 
momento. La gran mayoría de los bloques conseguimos 
los consensos para tener el reglamento y hoy estamos 
en la parte que me gusta más y tiene que ver con los 
aportes para la modificación de la constitución de la ciu-
dad. Siempre hay cuestiones políticas y la convención 
no deja de ser un escenario político”, advirtió ante los 
cruces con Somos Fueguinos. 
“Hay que destacar que, de 104 artículos, 96 fueron apro-
bados por unanimidad y hubo disidencias en 8. Hay un 
abanico de fuerzas políticas que integran la convención 
y la sociedad eligió a una convención heterogénea, no 
sólo desde lo generacional sino desde las distintas fuer-
zas políticas. Esto nos obliga a estar a la altura de las 
circunstancias para poder lograr consensos. Habrá pos-
turas inflexibles en algunas cosas y veremos lo que sea 
mejor para Ushuaia y las futuras generaciones”, señaló.

CRONOGRAMA DE ACTIVIDADES

En cuanto a los pasos a seguir, dijo que “hay cuatro 
comisiones permanentes y una comisión temática. Se 
decidió que fuera una sola comisión temática y desde 
Unidos por Ushuaia habíamos propuesto dos, para 
tratar las dos partes de la carta orgánica, la primera de 
derechos y garantías, y la segunda sobre el régimen elec-
toral. Con el ánimo de consensuar y avanzar no tuvimos 
problema en que fuera una sola comisión temática y ahí 
vamos a analizar cada uno de los artículos. Nosotros ya 
estamos trabajando en algunos artículos donde quere-
mos hacer nuestro aporte”, adelantó.
Como prioridad marcó atender las soluciones habita-
cionales. “Queremos introducir una figura que pueda 
llevar una solución y vamos a presentar el proyecto para 
la creación de nuevas herramientas. Las personas que 
tienen una solución habitacional a veces pagan un ca-
non por ese terreno que muchas veces no tiene servi-
cios y a la vez están pagando un alquiler. Esa persona 
se ve asfixiada y estamos viendo qué solución podemos 
llevar a esta gente”, planteó.
Además “estamos muy limitados por el ejido urbano y, 
teniendo en cuenta de que estamos pensando en una 
Ushuaia a 20 ó 30 años, tenemos que involucrar a la co-
misión que se ha creado en la Legislatura para la amplia-

ción del ejido urbano. Tenemos que hacer una proyec-
ción demográfica que no altere nuestro recurso natural 
que tiene que ver con el turismo, y hay que protegerlo. 
Hay que zonificar, planificar de forma prolija, poner or-
den sobre la mesa para que la ciudad crezca de la forma 
más prolija posible. Nuestro patrimonio natural es una 
fortaleza y además la industria del turismo emplea en 

forma directa 17 mil trabajadores y hay una economía 
de forma indirecta”, resaltó. 
“Con mucho respeto, veo que la comisión que está en la 
Legislatura está muy quieta y no es acorde a los tiempos 
de los vecinos de Ushuaia, que quieren respuestas. La 
ampliación del ejido va a permitir más prolijidad en el 
crecimiento de la ciudad. Faltaría un poco más de se-
riedad de parte de esa comisión, y lo digo con mucho 
respeto, porque si el ejido urbano se amplía se descom-
prime todo”, sostuvo. 
“No tenemos muchas alternativas porque tenemos un 
límite del Parque Nacional, la montaña y el agua, y todo 
indica que la ampliación tiene que ser para el norte de la 
ciudad, donde habría factibilidad de servicios. Es muy 
importante que cada solución habitacional que se dé 
tenga los servicios, de lo contrario es una solución y un 
problema también”, sentenció. 

RÉGIMEN ELECTORAL

Consultado sobre la reforma al régimen electoral, tuvo 
en cuenta que “Ushuaia tiene el sistema de preferencias 
para concejales, el sistema de tachas para legisladores, 
en la gobernación hay ballotage pero en la intendencia 
no, así que hay mucho para discutir del sistema electo-
ral. El ballotage me parece una herramienta interesante 
y lo vamos a discutir en el lugar que corresponde. Noso-
tros hicimos una campaña con propuestas, nos apoya-
mos mucho en lo habitacional y en el medio ambiente”, 
recordó.

A FAVOR DE LA RE-REELECCIÓN

Puntualmente sobre la re-reelección del intendente, 
mencionó que “Unidos por Ushuaia y el propio gober-

nador dijimos públicamente que estamos a favor. Yo 
soy del MPF e integré un frente que se llama Unidos 
por Ushuaia. El ingeniero Garramuño también apuntó 
a un tercer mandato y uno tiene que ser leal a la visión 
de su partido. Yo no veo mayores inconvenientes en de-
jar competir a quien quiera competir, y en todo caso que 
gane el que tiene que ganar”, dijo.
“Algunos proponían abrir y cerrar la convención y noso-
tros dijimos siempre que hay muchos artículos para mo-
dificar, pensando en el futuro de Ushuaia. Sobre el tema 
electoral se va a dar la discusión más adelante y creería 
que hay normativa como para hacer algún planteo en la 
justicia, porque ya pasó antes y hay jurisprudencia sobre 
esto. El solo hecho de que se permita la re-reelección no 
quiere decir que sea una persona reelecta y el actual con-
vencional Walter Vuoto va a tener que competir. Yo no 
me considero mejor que un vecino y los vecinos son los 
que tienen la última palabra sobre el actual intendente 
u otro que se presente. También quedarían habilitados 
algunos concejales que están cumpliendo su segundo 
mandato”, concedió.

PERSECUCIÓN A BRANCA

Por otra parte se le preguntó si está al tanto de lo que 
ocurre con el convencional Javier Branca, a quien no se 
le ha aceptado el pedido de licencia y, por resolución 
de Juan Carlos Pino, despidieron a todos sus asesores. 
“Esto tiene que ver con la vida interna del Concejo De-
liberante. En la convención tenemos asesores ad hono-
rem y no es fácil conformar un equipo de gente idó-
nea, que esté a la altura de lo que estamos discutiendo. 
Siempre apelamos a la buena voluntad de los idóneos 
en algunos temas y por suerte yo conozco mucha gente 
de diferentes áreas y puedo contar con ellos”, afirmó. 
Particularmente mencionó el apoyo de referentes his-
tóricos de su partido, como “Carlos Pérez y Ruggero 
Preto, con quien hubo mucha relación familiar y excede 
lo institucional. Carlos Pérez es una persona de consulta 
casi cotidiana y uno no deja de aprender”, valoró. 
“Sobre las cuestiones institucionales del Concejo Deli-
berante prefiero no emitir opinión, y creo que el tema 
está judicializado. Habrá que ver qué define la justicia 
y el Concejo Deliberante como institución. No sé los 
pormenores de lo que pasó con los asesores, si se han 
hecho mal algunos papeles o qué pasó. Es algo que ten-
drá que resolver la justicia institucionalmente y la perso-
na indicada para responder es el presidente del Concejo 
Deliberante. Cuando hay desigualdades siempre da una 
sensación de injusticia y uno se solidariza con eso, pero 
no es mi caso porque no sé bien el tema y la justicia es 
la que tiene que resolver”, insistió.

TRIUNFO SOBRE URQUIZA

Finalmente, se le preguntó cómo vivió haber triunfa-
do sobre la vicegobernadora Mónica Urquiza, que es 
de su propio partido e integra la coalición de gobier-
no. “La verdad fue un trabajo que hicimos con la gente 
que me acompaña, y no importa adónde llega uno sino 
con quién llega. Tengo mi grupo de amigos y militantes 
más que comprometidos y el resultado del MPF expre-
sa algún tipo de crisis que amerita ser abordada. Esto 
lo hablé con ella y siempre estamos abiertos al diálogo. 
Con la vicegobernadora y actual convencional estamos 
hablando siempre y esto de compartir la convención 
ayuda a tener una buena relación. Todos queremos lo 

Fernando Oyarzún sentó postura a favor de habilitar un nuevo mandato al intendente y concejales

“Ya pasó antes y hay jurisprudencia sobre esto”
El convencional de Unidos por Ushuaia Fernando Oyarzún destacó que ya se sorteó la fase más complicada para la puesta en marcha de la convención, 
con la aprobación del reglamento interno y la elección de autoridades, y se mostró entusiasmado por poder entrar de lleno al trabajo. Dentro de las 
propuestas adelantó una herramienta para las soluciones habitacionales y la necesidad de convocar a la comisión legislativa que analiza la ampliación 
del ejido urbano, para agilizar las definiciones. En materia electoral, se pronunció a favor de permitir un nuevo mandato al intendente y los concejales 
y recordó que así ocurrió durante la gestión de Jorge Garramuño, por lo que hay jurisprudencia sobre el tema. “El solo hecho de que se permita la re-
reelección no quiere decir que una persona sea reelecta y el actual convencional Walter Vuoto va a tener que competir”, aclaró, remarcando que “los ve-
cinos son los que tienen la última palabra sobre el actual intendente u otro que se presente”. Concedió que, si esta postura prospera, “también quedarían 
habilitados algunos concejales que van por su segundo mandato”.

El convencional constituyente de Unidos por Us-
huaia, Fernando Oyarzún, informó sobre las últimas 
actividades de la convención constituyente munici-
pal por Radio Universidad 93.5 y Provincia 23, como 
también sobre el trabajo que viene por delante y su 
postura frente a la re-reelección de Walter Vuoto.
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mejor para Ushuaia”, expresó.
En cuanto a si se ve en un futuro en alianza con Juntos 
por el Cambio, a partir del fallido en una de sus decla-
raciones, donde dijo ser parte de dicha alianza, aclaró 
que “quise decir Unidos por Ushuaia, pero todavía fal-

ta. Vamos a ver el año que viene qué pasa, ahora estoy 
dedicado por completo a la convención, que es una po-
sibilidad para mí de hacer los mejores aportes para la 
ciudad. En base a eso veré. Yo soy fiel a mi partido, soy 
una persona del MPF y en esta oportunidad que me dio 

el gobernador de participar dentro de Unidos por Us-
huaia fui convocado como un dirigente del MPF. Hoy 
en día no es ninguna cosa rara integrar un frente, así que 
veremos dónde podemos hacer un aporte de la mejor 
manera”, concluyó.

Río Grande.- El convencional de Jun-
tos por el Cambio Ramiro Requejado 
fue elegido presidente de la comisión de 
presupuesto de la convención constitu-
yente municipal y prometió “llevar aus-
teridad”. 
Por Radio Provincia, señaló que “con 
Myriam (Canga) tenemos muchas ganas 
de participar y ayudar en lo que pode-
mos en este rol nuevo. En la comisión 
de presupuesto me siento cómodo y sé 
que puedo aportar mi conocimiento por 
estar en los números”. 
Sobre la modalidad de elección de las au-
toridades de la convención, dijo que “al 
principio hubo silencio y cada uno se tie-
ne que proponer. Uno se va proponien-
do donde se siente cómodo y me siento 
cómodo para estudiar el presupuesto y 
trabajar de manera eficiente. Fue bastan-
te rápida la elección y era cuestión de po-
nernos de acuerdo entre todos”.
“Las autoridades se eligieron por mayo-
ría, no hubo ninguna por unanimidad. 
La de Debate Ciudadano es la única en 
que participamos todos. En términos de 
presupuesto, los convencionales van a 
trabajar ad honorem al igual que los ase-
sores. En ese punto di un parecer que 
puede servir para el futuro, porque me 
parece un error que sea ad honorem, no 
por mi caso porque hubiera donado la 
dieta. Los convencionales deberían ser 
pagos y, los que entiendan que no tienen 
necesidad de la dieta, la pueden donar. 
Nosotros planteamos la participación 
del vecino, y para ser convencional no 
todos pueden dejar cuatro meses su vida 
cotidiana y no percibir ningún ingreso. 
Por eso creo que fue un error pero ya 
está, y vamos a afectar presupuesto para 
el funcionamiento, porque estamos tra-
bajando en la carta orgánica de la ciudad 
y hay que disponer de recursos para tin-
ta, para cuestiones que hacen al funcio-
namiento de los 14 convencionales y las 
pequeñas estructuras que puedan tener. 
Va a ser un presupuesto muy escueto, al 
no haber sueldos ni dietas”, garantizó.
Observó que “quedó una sola comisión 
temática, donde se van a tratar los artícu-
los de la carta orgánica. La comisión de 
presupuesto está relacionada exclusiva-
mente con el funcionamiento de la con-
vención. En la comisión temática quedé 
como secretario y ahí se van a discutir 
los 106 artículos y los proyectos que se 
hayan presentado. La comisión de pre-
supuesto está dentro de las comisiones 
permanentes, que ordenan el funciona-
miento de la convención. Los artículos 
de la carta orgánica que traten temas de 

presupuesto se van a tratar en la única 
comisión temática. Desde nuestro espa-
cio propusimos que, para modificar esos 
artículos, se debe contar con los dos ter-
cios de los votos del Cuerpo. Todo eso 
se va analizar en la comisión temática”.
“Me parece que está bien la dinámica que 
se encontró para trabajar. Tenemos dos 
semanas para presentar todos los pro-
yectos de modificación que queramos y 
luego en comisión se va a tratar artículo 
por artículo. Otros bloques habían pro-
puesto más comisiones, pero luego en-
tendimos que lo más fácil era tener una 
sola comisión e ir tratando los artículos 
por orden. Los que no tengan proyec-
to de modificación, no se van a discutir. 
Hubo un muy buen trabajo del regla-
mento, con momentos de discusión muy 
fuerte, pero se lograron los consensos y 
cada uno pudo decir lo que pensaba. En 
la otra convención tardaron más de un 
mes en definir el reglamento -comparó-. 
Si bien los tiempos son más largos en las 
cuestiones legislativas, estamos encon-
trando un dinamismo de trabajo que nos 
va a permitir avanzar”, celebró.

COMPROMISOS DE CAMPAÑA

Requejado estimó que “todos vamos a 
estar en línea con lo que dijimos en la 
campaña. Nosotros no vamos a presen-
tar una gran modificación de artículos 
porque creemos que no tiene que ser 
así. La cuestión electoral es una de las 
que más nos ocupa, y no es bueno que 
al intendente se lo pueda elegir sin la mi-
tad más uno de los votos, o con menos 
del 45%. Entendemos que no se debe-
ría modificar la cantidad de concejales 
y hay diferentes posiciones en esto. No 
debería aumentar el gasto político ahí, 
porque es una de las áreas que hoy se 
lleva mucho presupuesto. Tenemos que 
trabajar a futuro y tal vez dejarlo atado 
a un crecimiento de la población. En 
base a eso puede haber un crecimiento 
de concejales, pero siempre con un tope. 
Vamos a estar muy atento a las cuestio-
nes presupuestarias y de endeudamien-
to”, adelantó.
“Después de las dos semanas moviditas 
que tuvimos, creo que todos vamos a te-
ner que dejar de pensar en términos in-
dividuales y ver cómo solucionamos esto 
en términos colectivos, porque la situa-
ción está muy complicada, sobre todo 
la credibilidad en el espacio que sea. No 
creo que la sociedad necesite demagogia 
en términos de lo que se gasta o no se 
gasta, la sociedad necesita responsabili-

dad en la administración de los recursos 
públicos y es una obligación de los fun-
cionarios públicos. El presupuesto de la 
convención va a ser muy chiquito y es 
fácil decir lo que está mal, lo complicado 
es modificarlo. Yo acepto ese desafío y 
estamos muy tranquilos con Myriam, y 
muy contenidos por el espacio en lo que 
estamos haciendo”, concluyó.

AUTORIDADES DE COMISIÓN

Los convencionales se reunieron en la 
sala de sesiones del Concejo Deliberante 
este lunes para designar las autoridades 

de las comisiones permanentes de Labor 
Parlamentaria, Disciplina y Cuestiones 
de Privilegio, Presupuesto y Redactora. 
También se definieron los integrantes y 
el orden jerárquico de la comisión de In-
formación Pública y Debate Ciudadano, 
y de la única comisión temática a cargo 
de analizar los proyectos presentados.
El bloque Somos Fueguinos decidió no 
acompañar la designación de autorida-
des y no obtuvo ningún cargo, luego 
de lo cual la presidente Mónica Urquiza 
puso a consideración las diferentes mo-
ciones presentadas, que se aprobaron 
por mayoría.
La comisión de presupuesto quedó en-
cabezada por el convencional Ramiro 
Requejado (Juntos por el Cambio), lo 
sigue como vicepresidente Agustín Coto 
(Republicanos Unidos) y como secreta-
rio Alejandro Niz (Más Ushuaia).
La comisión de Disciplina y Cuestio-

nes de Privilegio tiene como presidente 
a Fernando Oyarzún (Unidos por Us-
huaia), como vicepresidente a Myriam 
Canga (Juntos por el Cambio) y como 
secretaria a Erica Fossati (Más Ushuaia).
La comisión Redactora será presidida 
por Myriam Canga, Erica Fossati ocu-
pará la vicepresidencia y Laura Ávila la 
secretaría.
La comisión de Información Pública y 
Debate Ciudadano, que integran los 14 
convencionales, quedó presidida por 
Agustín, y la vicepresidencia recayó en 
Myriam Canga.
La comisión temática, que analizará los 

artículos a reformar, será presidida por 
Juan Carlos Pino (Más Ushuaia), el vi-
cepresidente es Fernando Oyarzún y el 
secretario es Ramiro Requejado. Deberá 
funcionar al menos una vez por semana 
y será asistida por la Secretaría de Enlace 
y Redacción, con colaboración del per-
sonal de planta permanente del Concejo 
Deliberante.
La comisión permanente de Labor Par-
lamentaria ya tenía autoridades designa-
das en la última sesión. Quedó integrada 
por la presidencia, secretaría y prosecre-
taría de la convención.
La segunda sesión ordinaria está previs-
ta para el 10 de agosto, en la sala de se-
siones de la Legislatura Provincial. Los 
proyectos de reforma se recibirán hasta 
el lunes 8 de agosto a las 14 horas, por 
mesa de entradas del Concejo Delibe-
rante, y tomarán estado parlamentario 
en la próxima sesión.

La convención eligió las autoridades de las comisiones

Requejado presidirá la comisión de presupuesto y 
aseguró que será austero
La convención constituyente municipal eligió por mayoría las autoridades de las comisiones y Ramiro Requejado, de Juntos por el Cambio, quedó al 
frente de la comisión de presupuesto. Aseguró que será austero porque no contempla sueldos ni dietas, y sólo los gastos de funcionamiento. No prevén pre-
sentar desde el bloque proyectos de modificación de gran cantidad de artículos, respetando el compromiso de campaña. “La cuestión electoral es una de 
las que más nos ocupa, y no es bueno que al intendente se lo pueda elegir sin la mitad más uno de los votos, o con menos del 45%. También entendemos 
que no se debería modificar la cantidad de concejales y hay diferentes posiciones en esto”, dijo.

El convencional de Juntos por el Cambio Ramiro Requejado fue elegido presi-
dente de la comisión de presupuesto de la convención constituyente municipal y 
prometió “llevar austeridad”. 
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Río Grande.- El secretario general de SETIA, Mariano 
Tejeda, fue consultado por FM La Isla sobre la situación 
de las textiles, más allá del reclamo para ser incluidas en 
la prórroga del subrégimen industrial, dado que las res-
tricciones a las importaciones están afectando la entrada 
de insumos para la producción.
“Durante la semana pasada tuvimos una reunión con el 
gobernador de la provincia y las tres organizaciones sin-
dicales de la actividad textil, SOIVA, SETIA y AOTEC. 
Se dieron detalles de la reunión que mantuvo el gober-
nador con el ministro Daniel Scioli, a quien explicó la 
situación del decreto que se firmó en octubre del año 
pasado y todo lo que derivó posteriormente, con recla-
mos del sector trabajador y también del empresarial de 
la industria textil”, relató el dirigente.
“El gobernador dijo que se comenzó a trabajar fuerte-
mente con el nuevo ministro, pero la falta de divisas ge-
nera problemas en la industria textil, que tiene muchos 
insumos importados. Se está trabajando no solamente 
por la prórroga del subrégimen para el sector sino tam-
bién para destrabar esta situación particular que se está 
dando y golpea fuerte a toda la industria”, precisó.

PRIMERAS SUSPENSIONES

El dirigente admitió que “ya se encendieron las alarmas 
en algunas empresas por el tema de los dólares. Jorge 
Leone, de Australtex, dijo que hay insumos para 30 días, 
Sueño Fueguino está tratando de hacerse de dólares 
para cumplir con contratos con Carrefour y Danubio. 
Blanco Nieve viene arrastrando una situación compli-
cada desde hace tiempo con las aprobaciones de las 

SIMI, y eso se trató con el gobernador de la provincia 
la semana pasada, que entiende la premura del caso para 
destrabar la situación”.
“Por lo pronto esto ha generado la suspensión del per-
sonal de Blanco Nieve y estamos intentando que no su-
ceda lo mismo con las demás empresas”, alertó.
Dado que hay empresas que están importando por la 
vía de amparos judiciales, aseguró que “son todos temas 
que se han puesto en la mesa de discusión. También hay 
que hablar de la especulación de varios sectores de la 
industria para aprovechar determinados momentos en 
el orden nacional. Prácticamente todos los días hay re-
marcación de precios en la canasta básica de alimentos 

y esto va en contra del bolsillo de los trabajadores de 
todo el país. Hay que poner atención y controlar, y lo 
mejor que se puede hacer es no dejar nada librado al 
azar, porque sabemos que se hacen negocios espurios, 
que hay entrada y salida de mercadería para hacerse de 
dólares, que no son para ponerlos en la industria sino 
para disfrazar un movimiento de divisas”, cuestionó, a 
partir de la denuncia de la Aduana contra la electrónica 
KMG y la revisión que se está haciendo de otros casos 
sospechosos.

LA “LUCHA DE CLASES”

Consideró que “este dólar paralelo responde a merca-
dos que son personas con la cantidad de dólares sufi-
ciente para ponerlos en la industria y seguir trabajando. 
Se necesita llevar tranquilidad a la masa obrera, al país y 
a la provincia, pero hay varios focos de lucha y hay ma-
nifestaciones totalmente repudiables como las de Aldo 
Rico la semana pasada, que van en contra de todo lo que 
se está haciendo como pueblo”, señaló sobre el aliento a 
las fuerzas armadas del ex carapintada para organizarse.
“La actividad textil, de indumentaria y la hilandería que 
está en Ushuaia vienen trabajando bastante a partir del 
aumento de la producción en el país y el crecimiento 
económico que, lamentablemente, se lo está llevando 

la inflación que es titular en todos los diarios y genera 
incertidumbre y preocupación. El crecimiento ha sido 
bastante grande, pero por el problema que se está dan-
do con el dólar, las empresas todos los días se encuen-
tran con problemas que se van profundizando. Hay que 
ir abriendo puertas para que la producción pueda seguir 
por el curso que corresponde. Como dirigente sindical 
cada uno desde su lugar trata de aportar un granito de 
arena para salir adelante en conjunto, con una visión de 
unidad y solidaridad”, subrayó.
“Es responsabilidad de todas las organizaciones socia-
les, sindicales y partidos políticos tener un espíritu so-
lidario. Los que tenemos la oportunidad de poner voz 

ante esto, sabemos que la situación que se vive a nivel 
nacional se da en un contexto mundial adverso, con una 
guerra y una pandemia que no ha terminado; y hay una 
nueva guerra económica que se está dando en todos los 
órdenes y una lucha de clases que se ha marcado des-
pués de la pandemia”, observó. 
“Con el crecimiento viene también la especulación y la 
avaricia de poderes económicos que van destruyendo 
todo a su paso. Esto nos tiene que encontrar unidos 
a los que defendemos a la clase obrera para tratar de 
revertir estas situaciones y dejar claro que esta especula-
ción, el egoísmo y avaricia de grupos económicos muy 
fuertes dentro de la provincia y del país, son repudia-
bles y deben ser penados, castigados. Para eso existe la 
ley y un montón de herramientas que permiten frenar 
este embate que va en contra de todos los trabajadores”, 
sostuvo.
“Algunos toman a risa lo que dijo el empresario de La 
Anónima, pero cuando hay problemas en el orden eco-
nómico nacional lo primero que hacen es remarcar. Hay 
una falta de compromiso, de solidaridad y de respeto 
al pueblo desde todo punto de vista y estas cosas no 
pueden quedar en el olvido. Hay que seguir mostrando 
esto para que deje de suceder y empecemos a crear un 
espíritu nacional en defensa de las clases bajas y medias 
de la Argentina”, concluyó.

El secretario general de SETIA planteó una lucha de clases desde la pandemia

Textiles sin insumos: “Blanco Nieve 
suspendió el personal y tratamos de 
que no ocurra lo mismo con el resto”
El secretario general de SETIA, Mariano Tejeda, expuso la preocupación tanto del sector sindical como empresario por las dificultades de acceso al dólar 
para la compra de insumos. Blanco Nieve decidió suspender al personal hasta que cuente con materia prima para seguir fabricando y se están haciendo 
gestiones para que no haya una reacción en cadena. Australtex manifestó que le quedan insumos para un mes y la semana pasada hubo una reunión 
con el gobernador Melella para intentar destrabar las SIMI. Además, el dirigente llamó a la unidad y solidaridad de todas las organizaciones sociales, 
sindicales, partidos políticos, frente a lo que considera “una lucha de clases” desatada en la post pandemia, con especulación de quienes hacen negocios a 
costa del Estado y los trabajadores, y van desde la simulación de compras de insumos para hacerse de dólares, a la remarcación indiscriminada de precios 
de la canasta básica. “Debemos crear un espíritu nacional en defensa de las clases bajas y medias de la Argentina”, instó. 

El secretario general de SETIA, Mariano Tejeda, fue consultado por FM La Isla sobre la situación de las textiles, 
más allá del reclamo para ser incluidas en la prórroga del subrégimen industrial, dado que las restricciones a 
las importaciones están afectando la entrada de insumos para la producción.
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Río Grande.- “Por lo menos hasta aho-
ra, las empresas no nos han informado 
nada. Se está trabajando normal y, al me-
nos por el momento, no tenemos falta de 
insumos para producir”, indicó Silvia Vi-
dal, secretaria General del SOIVA, refi-
riéndose a la situación en la industria del 
vestido respecto de la escasez de dólares 
que complica a sectores de la producción.
Aseguró que “no hay ningún problema” 
en las empresas del ramo, al menos en las 
radicadas en la provincia, aclarando que 
sí existen inconvenientes “en Blanconie-
ve, pero eso ya viene desde el año pasado. 
Pero después, por falta de insumos, no 
se presentaron inconvenientes”, reiteró 
la representante de las trabajadoras y los 
trabajadores de la industria del vestido. 
También indicó que les llegó la versión 
de que se liberarían más dólares para las 
empresas que necesiten insumos, ante lo 
cual señaló que “si es así será un alivio, 
porque a los que ya tenían aprobado el 
SIMI (Sistema Integral de Monitoreo 
de Importaciones) están diciendo que 
les van a dar dólares para poder reti-
rar, entonces se supone que –dentro de 

todo- eso está normal. Igualmente, in-
sisto, hasta el momento las empresas no 

nos han dicho absolutamente nada y los 
compañeros vemos que están trabajando 
de manera normal”, reiteró Vidal.
Respecto de la situación planteada en 
Blanconieve, recordó que la empresa 
presentó “una cautelar, que ahora salió, 
pero ellos tuvieron un problema justa-

mente para retirar dólares. Ahora lo es-
tán solucionando, pero ese tema no tuvo 

nada que ver con la faltante de dólares 
sino con algo que salió mal en la medida 
cautelar y lo tenían que arreglar”, men-
cionó.
Por esta situación explicó que los traba-
jadores y trabajadoras de Blanconieve se 
encuentran “suspendidos, con el 100% 

de los haberes pero sin refrigerio ni viá-
ticos”. La secretaria General del SOIVA 
reconoció que la medida la sobrellevan 
“porque dentro de todo el compañero 
sigue cobrando el 100% del sueldo, es 
cierto que se pierde el refrigerio y viático, 
pero el resto lo perciben”. 
Vale mencionar que la situación viene 
siendo compleja desde hace un tiempo, 
durante el cual los trabajadores no des-
empeñaban tareas pero se presentaban 
en la planta. En ese periodo se les abo-
naba el sueldo más refrigerio y viáticos, 
pero desde agosto se eliminarán esos 
ítems y a cambio los trabajadores no de-
berán concurrir a la planta.
Según señaló Vidal, la suspensión ya se 
acordó “hasta noviembre, porque se su-
pone que una vez que les entreguen los 
dólares van a poder liberar lo que tienen 
en Ushuaia. Entonces se normalizaría 
la situación, es lo que esperamos, que la 
situación se normalice de una vez por 
todas porque esto viene desde el año pa-
sado y para los compañeros y las compa-
ñeras es muy complicado”, concluyó la 
titular del SOIVA.

Silvia Vidal (SOIVA)

“Por el momento se está trabajando 
de manera normal”
La secretaria General del SOIVA señaló que, al menos en el sector del vestido, las empresas están produciendo normalmente a pesar de la escasez de dó-
lares. Comentó que “se está trabajando normal y, al menos por el momento, no tenemos falta de insumos para producir”. Aunque diferenció la situación 
de Blanconieve, donde trabajadores y trabajadoras están suspendidos cobrando el 100% de los salarios, pero no los viáticos ni el refrigerio. Esa medida 
se mantendría al menos hasta el mes de noviembre.

La secretaria General del SOIVA, Silvia Vidal, señaló que al menos en el sector 
del vestido las empresas están produciendo normalmente, a pesar de la escasez 
de dólares.
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Río Grande.- Desde el sindicato docente informaron 
que la Legislatura Provincial “convocó al SUTEF a reu-
nión de comisión el día miércoles 3 de agosto a las 11:00 
horas, en el marco del Asunto 227/21 Anteproyecto 
del Régimen Diferencial de Jubilaciones para el perso-
nal Docente de la provincia de Tierra del Fuego AIAS, 
presentado por nuestra organización para recuperar el 
régimen jubilatorio el 21 de abril del 2021”.
También confirmaron desde el SUTEF que “la reunión 
tendrá lugar en el Salón de Comisiones de la Legisla-
tura Provincial, en San Martín Nro. 1431 de la ciudad 
de Ushuaia”. Vale recordar que la posibilidad de que 
los docentes avancen con la reformulación del régimen 
previsional, recuperando beneficios perdidos durante la 
gestión de Rosana Bertone, generó diferentes pronun-
ciamientos desde distintos sectores.
En su momento la vocal por el sector pasivo, Patricia 
Blanco, al ser consultada sobre el tema en Radio Pro-
vincia manifestó: “Yo ya di mi opinión y dije que pon-
gan en la mesa el sistema previsional, que hablemos de 
todos los sectores y no de uno. Todos quieren recupe-
rar derechos y tenemos que hablar de todo, decir cómo 
vamos a sostener nuestro régimen y mi mirada es para 
todos, no para un sector”. 
Respecto del reclamo docente, lo consideró “entendible 
y lo vienen haciendo desde el primer día que se cambia-
ron las leyes. Supuestamente por lo que ellos comentan 
tienen el compromiso político del propio gobernador y 
eso lo tienen que tratar con el gobierno. Yo como repre-
sentante de los pasivos advierto que tengamos cuidado 
con lo que vamos a hacer y que nos aseguremos de que 
estén los recursos, porque volver atrás a veces puede 
ser bueno o puede ser malo. Hay que ver los sectores 
que son sustentables, los que no, dónde está el déficit, y 
analizar todo”, reclamó Blanco.
Quien salió en defensa de lo planteado por los docentes 
fue la jubilada del sector, Juanita Espinoza, quien señaló 
en sus declaraciones al portal “Gremiales del Sur” ex-
presó: “cargamos con todas estas leyes nefastas que nos 
causaron mucho perjuicio, inclusive hasta hoy estamos 

cobrando con un coeficiente donde vamos en pérdida 
permanentemente”, advirtió. 
Después, refiriéndose a la representante de los pasivos, 
manifestó que “es lamentable escuchar a Patricia Blan-
co, porque los docentes siempre hemos tenido este ré-
gimen. De hecho reclamamos que nos devuelvan estos 
derechos, porque siempre hemos aportado dos puntos 
más, para tener este régimen jubilatorio”. En el mismo 
sentido, dijo que “sabemos que somos superavitarios, 
porque con 3 o 4 docentes en actividad se sostiene un 

jubilado. Por lo tanto nosotros reclamamos que nos de-
vuelvan los derechos que nos sacó el Gobierno anterior, 
porque los que ya estamos jubilados vemos deteriorado 
el haber jubilatorio y esto se lo manifestamos al Gober-
nador, cuando era candidato, y luego ya en funciones en 
Casa de Gobierno”, remarcó Espinoza.

DEBATE EN ATE

El tema incluso generó diferentes posturas entre di-
rigentes de la Asociación Trabajadores del Estado, el 
secretario General a nivel provincial, Carlos Córdoba, 
llegó a pedir el pase al archivo del proyecto que bene-
ficiaría a los y las docentes, asegurando que se imple-
mentaría con el mismo un régimen de “jubilaciones de 
privilegio. 
El dirigente estatal dirigió una nota al gobernador de la 
provincia por este tema, donde le señaló a Gustavo Me-
lella que “no desconoce acerca de la preocupación de 
esta entidad sindical sobre nuestra Caja de Previsión so-
cial Fueguina, y en virtud del Proyecto de Ley Jubilación 
de Privilegio para los docentes, que pretende ser pre-
sentado por el Poder Ejecutivo de la Provincia, ante la 
Legislatura, es que venimos, por la presente, a repudiar 
tal accionar por inconstitucional, discriminatorio y arbi-
trario”, indicaba el escrito firmado por Carlos Córdoba.
Más adelante, la nota solicitaba “el inmediato pase a 
archivo del mismo, en consecuencia, que se convoque 
a los que representan a los trabajadores dependientes 
de la administración pública provincial y afiliados de la 
CPSTDF, a fin de participar a través de un plenario de 
discusión y análisis, previo y participativo respecto de 
un nuevo proyecto de Ley que permita pensar y lograr 
un mejor acceso a la jubilación”.

Carlos Córdoba señaló en ese escrito que su planteo fue 
“a los efectos de salvaguardar la solvencia de la Caja 
Previsional Social Fueguina”. Para pasar luego a recla-
mar: “82% móvil para todos los regímenes diferencia-
les, incluyendo docentes, trabajadores de la salud e in-
salubres”. También piden “82% móvil, para todos los 
trabajadores con 20 años de aporte a la Caja” al igual 
que “eliminar el prorrateo de edad para acceder a la 
jubilación” e “igualdad para todos los trabajadores, sin 
regímenes de privilegio”

Mientras el propio Marcelo Córdoba, congresal nacio-
nal por ATE, salió al cruce de tales manifestaciones, 
cuando en declaraciones a este medio indicó que "en 
realidad da pena que nuestras organizaciones, las cua-
les venimos luchando desde hace años en contra de un 
mismo establishment político que nos ha destruido no 
solamente el sistema previsional y la obra social, sino 
que también nos tiene con salarios miserables; nos pon-
gamos a discutir entre nosotros estas cosas".
El otro Córdoba dijo estar "convencido, no solamen-
te porque yo lo crea sino porque así lo es, que no hay 
ningún trabajador docente o no docente que esté a las 
puertas de una jubilación de privilegio, ni mucho me-
nos. La realidad es que hay que retroceder a la Ley 742 
de 2007, que modifica la base de cálculo de la Ley 561, 
que era por 12 meses, pero con esta acordada de 2007 
se cambia el sistema y llega a calcular los viáticos de los 
funcionarios”.
“Es decir que por 10 años los funcionarios han estado 
usufructuando y dejando a la miseria al sistema previ-
sional, desde el punto de vista económico y financiero”, 
remarcó. Asegurando que se asentó un “golpe financiero 
y económico generado por las jubilaciones de privilegio, 
que elevaron en un porcentaje altísimo la masa salarial 
previsional”, advirtió el congresal nacional por ATE.
Agregando luego que “por eso yo le diría al Gobier-
no provincial que haga un balance y una estadística de 
cómo se elevó la masa salarial, desde 2007 hasta las 
1068. Entonces nosotros, como trabajadores, no pode-
mos salir a cuestionarnos entre nosotros si hay o no 
privilegios. No hay ninguna jubilación de privilegio para 
un trabajador que ha cumplido y cumple las normas ha-
bituales y las tareas que se realizan, en la administración 
pública", sentenció Marcelo Córdoba.

Régimen Jubilatorio Docente

El SUTEF fue convocado a reunión de 
Comisión de la Legislatura
Para el miércoles 3 de agosto fueron citados los dirigentes del SUTEF a la Legislatura Provincial, para debatir sobre el Asunto 227/21, Anteproyecto del 
Régimen Diferencial de Jubilaciones para el personal Docente de la provincia de Tierra del Fuego AIAS, presentado por el propio gremio. La iniciativa 
de reformar el régimen previsional del sector viene generando diferentes posturas.

Para el miércoles 3 de agosto fueron citados los dirigentes del SUTEF a la Legislatura Provincial, para debatir 
sobre el Asunto 227/21, Anteproyecto del Régimen Diferencial de Jubilaciones para el personal Docente de la 
provincia.
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Así lo manifestó el referente de los almaceneros y pequeños supermercados de Río Grande ante la compleja situación que están viviendo los 
almaceneros y los clientes. En este sentido detalló que “la gente se está cuidando mucho, pero no por cuidarse, sino porque no llega a fin de 
mes, se nota mucho como se cuidan a diario”. Además, marcó que “a diferencia de otras crisis, hoy no podés atraer al cliente con promo-
ciones porque cuando vas a reponer te encontrás con que está más caro de lo que lo vendiste”. También selló que “esta situación es igual en 
todo el país, tenemos un grupo de whatsapp de almaceneros del país y todos estamos atravesando la misma situación”. Asimismo, dijo que 
el azúcar y los lácteos son los productos que más se movieron en cuanto a precios. 

Luis Schreiber

“Es un momento de mucha incertidumbre, 
está todo muy convulsionado”

Río Grande.- El referente de los almace-
neros y pequeños supermercados de esta 
ciudad, Luis Schreiber, se refirió respecto 
a la inflación que está sufriendo el país y 
su correlato en los precios de los alimen-
tos y al continuo cambio en las listas de 
precios.  
Por FM La Isla Schreiber explicó que “la 
situación está muy difícil, no imposible, 
es un momento de mucha incertidumbre, 
la verdad que no encontramos razón del 
movimiento de los precios, esta todo muy 
convulsionado, a lo largo de este mes de 
julio hay empresas que ya hicieron entre 
dos, tres y cuatro listas de precios, cada 
vez que se baja algo de un camión viene 
con aumentos”.
Al respecto manifestó que “nosotros es-
tamos permanentemente reponiendo lo 
que nos falta a diario y cuando vas a re-
poner te encontrás con que se removie-
ron los precios y en muchos de los casos 
se movieron tanto los precios que te en-
contrás que al momento de la reposición 
lo compras más caro respecto del precio 
que lo vendiste”, exteriorizó.
Puntualizó que las “ventas bajaron consi-
derablemente, quizás la caja es la misma 
pero es producto de la inflación existen-
te, pero en volúmenes de ventas o en ar-
tículos mucho menos”.
Asimismo detalló que “la gente se está 
cuidando mucho, pero no por cuidarse, 
sino porque no llega a fin de mes, se nota 
mucho como se cuidan a diario”.
El referente de los almaceneros dijo que 
“en otros momentos ante la baja de las 

ventas uno atraía al cliente haciendo dis-
tintas ofertas que medianamente cautiva-
ban al cliente, pero hoy esta muy difícil 
de poder hacer esto porque la variación 
de precios no te deja planificar nada, ni 
siquiera en la semana, dado que, si haces 
un combo de fideos, aceites, cuando vas 
a reponer te encontrás con que está más 
caro de lo que lo vendiste”, expuso.

“ALGUNOS SE SURTEN EN LOS 
SUPERMERCADOS”

Por otro lado el referentes de los almace-
neros marcó que “algunos se surten de las 
cadenas de supermercados cuando hacen 
promociones de agua, de gaseosas y des-

pués las venden en su comercio, muchas 
veces les conviene más que comprarla al 
proveedor, debido a que el distribuidor 
por ejemplo en las gaseosas de las prime-
ras marcas para hacerte una promoción 
te exige volumen y el volumen es muy 
importante y no podes lograrlo porque 
no tenés el espacio, no tenés el dinero, 
con lo cual se hace muy difícil”.
Por tal motivo dijo que “hacemos catar-
sis entre los mismos almaceneros ante 
esta situación que estamos viviendo, está 
situación atraviesa al país de punta a pun-
ta, tenemos un grupo de Whatsapp a tra-
vés del cual nos vamos enterando de lo 
que sucede en diferente partes del país y 
esta pasando lo mismo en todos lados”.

Con relación al pago de los servicios, ex-
plicó que “lo que contamos con luz co-
mercial no tenemos ninguna variación, 
solamente los domicilios la tienen”.

“EL AZÚCAR ES UNO DE LOS
PRODUCTOS QUE MÁS

AUMENTÓ”

En cuanto a los productos que más han 
aumentado, punteó que “uno de los que 
más aumentó es el azúcar, pero cuando 
vas a las empresas de primeras marcas 
que tienen azúcar, te da la lista de precios 
y la tienen a 140 pesos, pero vas a buscar 
y no tienen, y en los mayoristas la tienen 
a casi 200 pesos”.
También dijo que “los lácteos tuvieron 
mucha remarcación, a pesar de que se 
consiguen, esta todo muy distorsionado, 
con mucha movida de precios a lo largo 
de todo el mes, calculo que hubo un 20% 
promedio de precios”, sentenció.
“Con el tema del dólar todo el mundo 
se trastorna, pareciera que todos tuvieran 
dólares en las casas y compraran con dó-
lares, en este país esta todo dolarizado, a 
pesar de que el dólar oficial esta al mismo 
precio, que se entendiera que el que va a 
importar es con ese dólar, pero la jugada 
de las grandes empresas siempre fueron 
iguales, comprar con ese dólar y después 
vender con el otro”.
Por ultimo indicó que “nosotros somos 
siempre los más golpeados, la sufrimos 
con los clientes, que desahogan sus penas 
con nosotros”.

El referente de los almaceneros y pequeños supermercados de esta ciudad, Luis 
Schreiber, se refirió respecto a la inflación que está sufriendo el país y su corre-
lato en los precios de los alimentos y al continuo cambio en las listas de precios.
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Ushuaia.- En este marco, desde Infraes-
tructura Escolar de la Provincia se infor-
mó que se ha realizado la limpieza del 
sistema de calefacción en radiadores y en 
conductos de aire en los establecimientos 
educativos. Se han colocado equipos fan-
coil y radiadores en remplazo de los que 
se encontraban próximos a su cambio. Se 
está haciendo un fuerte trabajo en los sis-
temas de calefacción en establecimientos 
que tenían esta problemáticas de manera 
histórica.
Además se están realizando tareas de lim-
pieza de cisternas y tanques de reserva en 
distintos establecimientos para brindar la 
mayor seguridad en el servicio de agua 

potable a toda la comunidad educativa.  
En aquellos establecimientos donde se 
detectó rotura en los termotanques se 
adquirieron nuevos para su reemplazo.
También se está aprovechando el receso 
invernal para realizar la verificación del 
estado de artefactos de iluminación ya 
sea interior como  exterior de todas las 
instituciones educativas, como así tam-
bién identificación de tableros eléctricos. 
Por otro lado se están reparando paredes 
que se encontraban deterioradas por fil-
traciones de agua.
Los trabajos se llevan a cabo no solo en 
los establecimientos educativos de Us-
huaia sino de toda la provincia. 

Río Grande.- Mónica Becerra, referente de la Fundación 
Garrahan en Río Grande, confirmó la llegada “del ca-
mión de la empresa Fernández, que llegó al depósito de 
la Fundación Garrahan en la calle Amancio Alcorta 2690, 
en el Barrio de Parque Patricios. Es el lugar donde se re-
ciben todos los materiales de las distintas provincias, para 
el reciclado, y este lunes 25 llegó el camión que salió el 
viernes pasado desde Río Grande”, destacó.
Luego dijo que así se trasladó “todo el material recupera-
do por nuestros vecinos, por las fábricas, por los comer-
cios, por las ONGs y diferentes instituciones. Es material 
que viene en fardos de papel, de latas, todo lo que se junta 
en los contenedores. En el pingüino, en la calle Playero 
Rojizo, en los contenedores de latas que hay en distintas 
plazas y las tapitas de los corazones que están en distintos 
puntos de la ciudad”, relató la referente de la Fundación 
Garrahan. Aseguró que fue “impresionante la cantidad de 
material recolectado, en tan solo seis meses. Es el trabajo 
de mucha gente que viene colaborando, para el programa 
de reciclado”. Después contó que “todo este material se 
vuelve a utilizar, por ejemplo las latas de aluminio la Fun-
dación Garrahan se las vende a una empresa que hace 

aberturas de aluminio. De ahí salen puertas, ventanas y 
todo lo que se hace de aluminio. Con las tapitas se hacen 
bebederos de animales, bancos, banquetas, sillas, perchas, 
broches, juguetes. El papel también se vuelve a reutilizar 
y se convierte en papel higiénico, papel tissue, toallitas”, 
mencionó Becerra.
Igualmente destacó que “todo lo recaudado, va destinado 
a seguir solventando la Casa Garrahan, dónde se alojan 
niños con tratamientos ambulatorios que viven a más de 
100 kilómetros de la Ciudad Autónoma de Buenos Ai-
res”. También indicó que parte de los fondos se destinan 
a “comprar insumos dentro del hospital, para colaborar 
con las ampliaciones, para los proyectos de capacitación 
que tienen con los médicos del Programa de Referencia y 
Contrarreferencia de la Fundación Garrahan y para todo 
lo necesario”.
Para concluir, Mónica Becerra agradeció “a todos los que 
hicieron posible que este camión esté acá descargando el 
material que se junta en Río Grande y Tolhuin, porque 
desde hace muchos años que esa ciudad también viene 
colaborando”, destacó finalmente la representante de la 
reconocida Fundación.

En Ushuaia

Avanzan trabajos de refacción y 
mantenimiento en escuelas
El Gobierno de Tierra del Fuego AIAS a través del Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología avanza con trabajos de refacción y manteni-
miento en edificios educativos de la ciudad de Ushuaia.

Desde Infraestructura Escolar de la Provincia se informó que se ha realizado la 
limpieza del sistema de calefacción en radiadores y en conductos de aire en los 
establecimientos educativos.

Fundación Garrahan

Llegó el camión con todo lo recolectado en Río Grande y Tolhuin
La referente de la Fundación Garrahan, Mónica Becerra, confirmó que llegó a la Ciudad Autónoma de Buenos Aires el camión con todo el material 
para reciclar que fue recolectado en Río Grande y Tolhuin. Detalló, además, el destino que se le dará a los elementos transportados y a los fondos que se 
recaudan con la venta de los mismos.  

La referente de la Fundación Garrahan, Mónica Be-
cerra, confirmó que llegó a la Ciudad Autónoma de 
Buenos Aires el camión con todo el material para 
reciclar que fue recolectado en Río Grande y Tol-
huin.
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Río Grande.-  Este vuelo inaugural con-
tó con la presencia del director general 
de Líneas Aéreas del Estado, comodoro 
mayor Hugo Dirie; la ministra de Produc-

ción, Comercio e Industria de la Provincia 
de Santa Cruz, Lic. Silvina Córdoba; y el 
subsecretario de Transporte del Ministe-
rio de Producción, Comercio e Industria 

de la Provincia de Santa Cruz, Rolando 
D´Avena.
La ruta se lleva a cabo a bordo de la ae-

ronave DHC-6 Twin Otter biturbo hélice, 
con asiento en la Base Aérea Militar Río 
Gallegos, configurada para brindar el ma-
yor confort a los 10 pasajeros que su capa-
cidad permite. A partir del mes en curso, 
se realizan dos vuelos semanales: los lunes 
por la mañana y los viernes luego del me-
diodía. Los lunes se efectúa la ruta detalla-
da anteriormente, y los viernes comienza 
el recorrido desde Río Gallegos realizan-
do una escala en Puerto Santa Cruz, y 

continúa hacia El Calafate, desde donde 
emprende el regreso hacia Río Gallegos.
De esta manera LADE refuerza su com-

promiso con todos los argentinos como 
la primera y única aerolínea de fomento 
de la Argentina. Así cumple su misión de 
“unir la Patagonia” y llegar a sitios donde 
ninguna otra empresa opera.
Para mayor información de posibles co-
nexiones, reservas, tarifas, destinos y 
frecuencias, ingresar a la página web de 
LADE o comunicarse a través de las lí-
neas telefónicas 0810-810-5233 (LADE) 
/ 4317-6000 (int: 35236).

“Las Islas Malvinas, Georgias y Sandwich del Sur son y serán argentinas”

Ushuaia.- El delegado de la Municipali-
dad de Ushuaia en Buenos Aires, Oscar 

Souto, pidió al gobierno de esa ciudad 
que “por favor, cambien el escudo de 

nuestra provincia que, entendemos, fue 
incorporado en 1989”, en el cenotafio 
a los caídos en las Islas Malvinas e Islas 
del Atlántico Sur, emplazado en barran-
cas de la Plaza San Martín. Pero además 
pidió que se corrija el nombre por el de 
“Tierra del Fuego, Antártida e islas del 
Atlántico Sur”. 
Souto expresó que “esta situación, sin 
lugar a dudas, perjudica la correcta divul-
gación de los símbolos de la provincia y 
la integridad de su nombre”.
El funcionario municipal de Ushuaia 
evaluó que con respecto al escudo, cuan-
do se erigió el Cenotafio en cuestión, la 
actual Provincia era aún territorio nacio-
nal, y, por lo tanto, no poseía el escudo 
que hoy la representa. En lo que refiere al 
nombre de la actual provincia y ex terri-
torio nacional, se presenta el error desde 
la misma instalación del cenotafio, ya que 

el nombre hoy es el mismo que poseía el 
Territorio Nacional.
Por su parte, el secretario de Asuntos Mal-
vinas, Daniel Arias señaló “la importancia 
de los símbolos y los nombres que nos 
identifican como provincia bicontinental 
y capital de nuestras islas Malvinas, a partir 
del 26 de abril de 1990, año en el que ob-
tuvo la categoría de provincia a través de 
la sanción de la Ley Nacional N.º 23 775 
del Congreso de la Nación Argentina”.
“La defensa de nuestros derechos sobe-
ranos es una batalla diaria, que debemos 
darla en todos los ámbitos. Somos la 
provincia más joven del país, también la 
provincia más grande y la que sufre de 
la usurpación de nuestro territorio por 
una potencia extranjera. Por eso, nuestro 
nombre es un testimonio de esto que nos 
falta, nos duele, y sobre todo nos interpe-
la como Nación”, finalizó Arias.

Municipalidad de Ushuaia 

Solicitaron a CABA que corrija y actualice el escudo 
de la provincia en el Cenotafio de Malvinas
La Municipalidad de Ushuaia solicitó al Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires (CABA) que cambie el escudo provincial, emplazado en el Cenotafio a 
los caídos en Malvinas de dicha ciudad y corrija el nombre de la provincia de Tierra del Fuego, Antártida e islas del Atlántico Sur.

Se realizan dos vuelos semanales

Líneas Aéreas del Estado inauguró su nueva ruta
Líneas Aéreas del Estado (LADE) inauguró una ruta que parte desde la ciudad de Río Gallegos para luego realizar una escala en El Calafate y continuar 
a la ciudad de Puerto Santa Cruz para luego regresar a la ciudad de Río Gallegos.

Pago de
Planes – Pensiones y Haberes

El Ministerio de Finanzas Públicas, informa a beneficiarios de los Planes y Pen-
siones RUPE - VEJEZ -  RED SOL - PEL - MESA FUEGUINA, que se 
realizará el depósito el martes 2 de agosto, acreditándose los montos correspon-
dientes a las 00 horas del miércoles 3 de agosto.
En tanto, los Haberes de la ADMINISTRACIÓN PÚBLICA - PODERES y 
ENTES - VETERANOS - COLEGIOS PRIVADOS, se depositarán el jueves 
4 de agosto y se acreditarán a las 00 horas del viernes 5 de agosto.
Asimismo, se informa que se liquidará el último tramo acordado con las entida-
des gremiales en el primer semestre.

El delegado de la Municipalidad de Ushuaia en Buenos Aires, Oscar Souto, pidió 
al gobierno de esa ciudad que “por favor, cambien el escudo de nuestra provin-
cia que, entendemos, fue incorporado en 1989”, en el cenotafio a los caídos en 
las Islas Malvinas e Islas del Atlántico Sur, emplazado en barrancas de la Plaza 
San Martín.
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La actividad se realizará en el Foyer de la Casa de 

la Cultura

La secretaría de Políticas 
Sociales, Sanitarias y
Derechos Humanos invita a 
la proyección de “yo nena, 
yo princesa”

La misma, se llevará adelante en el Foyer de la Casa de la Cultura a las 18:00 ho-
ras, contando con la presencia de su escritora Gabriela Mansilla y su hija Luana, 
en quién está basado el personaje. Sabrina Marcucci, secretaria de Políticas Socia-
les, Sanitarias y Derechos Humanos explicó que “la actividad viene a concienti-
zar y sensibilizar sobre las infancias y adolescencias travesti trans, brindando he-
rramientas a docentes y personas adultas que trabajan o acompañan en general”.
La actividad, que contará con la presencia de Gabriela Mansilla y su hija Luana, 
primera niña en recibir su DNI con su identidad de género, estará abierta a la co-
munidad presentando la película y generando a posterior un espacio de diálogo 
y debate sobre los temas presentados. Marucci recalcó que “como siempre nos 
indica nuestro intendente Walter Vuoto, desde la Secretaría buscamos acercar a 
nuestras y nuestros profesionales, así como a las y los vecinos, herramientas para 
pensar una ciudad más inclusiva”.
Mansilla, que además presentará una charla a las 18:00 horas el día viernes en 
el Foyer de la Casa de la Cultura, es conferencista, escritora y capacitadora en 
temáticas transgénero travesti trans en la infancia y en la adolescencia.
“Desde la Secretaría, entendemos que para seguir reforzando el enfoque integral 
e interdisciplinario en el abordaje de las infancias y las adolescencias es necesario 
generar instancias de capacitación para nuestras y nuestros docentes, así como 
el personal en general. Estamos muy contentos de contar con la presencia de 
Gabriela y Luana para reflexionar sobre esta tan importante temática” finalizó la 
secretaria de Políticas Sociales, Sanitarias y Derechos Humanos.

La Secretaría de Políticas Sociales, Sanitarias y Derechos Hu-
manos invita a vecinos y vecinas a participar de la proyección de 
“Yo nena, yo princesa” película basada en el libro homónimo que 
relata la historia de Luana y su proceso de transición. 

La Municipalidad de Ushuaia implementará desde este miércoles 27 
de julio un nuevo horario de atención para vecinos y vecinas que 
requieran asesoramiento para tramitar el subsidio nacional de gas 
y luz.
Ushuaia.- Será de 10 a 12 y de 18 a 20 en 
el Punto Digital que el Municipio tiene 
en Kuanip y La Pampa.   
“Esto responde a un pedido realizado 
por los vecinos de contar con un hora-
rio de atención que no coincida con los 
habituales de oficina”, explicó el subse-

cretario de Desarrollo Comunitario del 
Municipio, Pablo Pérez.  
En esa línea, apuntó que “acomodamos 
el horario en función de la demanda”, y 
por último sostuvo que “posiblemente el 
sábado y domingo próximo volvamos a 
tener una doble jornada de atención”.

Será desde el miércoles 27

Nuevo horario de atención para 
asesoramiento sobre subsidio 
de gas y luz

Municipalidad de Ushuaia 

Llevará adelante capacitación 
para docentes y personas que 
trabajen con infancias y
adolescencias travesti trans
La Municipalidad de Ushuaia, a través de la Secretaría de Políticas 
Sociales, Sanitarias y Derechos Humanos, llevará adelante el día 
viernes 5 de agosto una charla de infancias y adolescencias travesti 
trans en el Foyer de la Casa de la Cultura a las 18:00 horas con la 
presencia de la escritora y conferencista Gabriela Mansilla.

Ushuaia.- Sabrina Marcucci, secretaria 
de Políticas Sociales, Sanitarias y Dere-
chos Humanos, destacó que “este tipo 
de actividades son de suma importan-
cia, marcando un precedente en el en-
foque integral e interdisciplinario que 
se hace sobre este tipo de situaciones 
desde la Municipalidad”.
La conferencia, que será brindada por 
la capacitadora, escritora y militante de 
los derechos de las infancias y las ado-
lescencias travesti trans en la Argentina 
Gabriela Castillo, está apuntada a do-
centes y personas adultas que trabajan 
o acompañan las infancias y adolescen-
cias travesti trans. No obstante, Ma-
rucci recalcó que “la charla está abierta 
a toda la comunidad dado que brinda 
herramientas y concientiza en un tema 
que muchas veces las familias transitan 
en soledad”.
Asimismo, la lic. Constanza Rija Ma-
saguer, directora de Derechos Hu-

manos y Prevención del CEPLA El 
Palomar, detalló que “las actividades 
continuarán a lo largo del día sábado, 
con la proyección de la película Yo 
nena, yo princesa y un espacio de re-
flexión a continuación. Desde la Se-
cretaría, buscamos generar instancias 
de sensibilización y diálogo para que 
nuestras y nuestros docentes y perso-
nas adultas que trabajan o acompañan 
a nuestros chicos y chicas tengan un 
mejor abordaje de las infancias y ado-
lescencias travesti trans”.
La proyección de “Yo nena, yo prin-
cesa” se llevará adelante el día sábado 
6 a las 18:00 en la Foyer de la Casa de 
la Cultura, quedando también la activi-
dad abierta a toda la comunidad. Quié-
nes deseen mayor información, po-
drán contactarse a través de Facebook 
en Secretaría de Políticas Sociales, 
Sanitarias y Derechos Humanos o en 
Instagram en @politicas.sociales.ush.
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Río Grande.- El Municipio de Río Gran-
de adquirió equipamiento para el área de 

ginecología y obstetricia. Se trata de 4 
colposcopios, que complementan el es-

tudio de papanicolau que se realiza en los 
Centros de Salud. Además de 5 cardio-
tacómetros de última generación, para el 
monitoreo fetal en pos de detectar posi-
bles problemas y prevenir complicacio-
nes al final de la gestación.
Los colposcopios adquiridos actualizan 
los ya existentes ya que cuentan con ma-
yor potencia y precisión. Su adquisición 
es fundamental para los controles gine-
cológicos y la prevención del cáncer de 
cuello uterino, uno de las principales cau-
sas de mortalidad en nuestra población.
Por su parte, los cardiotacómetros son 
una aparatología con la que no contaba 
el Municipio hasta la fecha por lo cual, su 
puesta en funcionamiento permitirá que 

familias gestantes de la ciudad puedan 
acceder a este servicio tan importante y 
de manera gratuita. 
Cabe destacar que el mencionado equipa-
miento será distribuido entre los Centros 
Municipales de Salud y Casa de María y 
que la adquisición de los mismos forma 
parte del Plan de Fortalecimiento de la 
Atención Primaria de la Salud.
El Estado municipal concibe la preven-
ción como pilar fundamental de una vida 
sana, por lo que con políticas sanitarias 
concretas se fortalecen y se afianzan las 
prestaciones para llevar salud pública de 
calidad y bienestar integral, desde el pri-
mer momento, a cada vez más riogran-
denses.

Ushuaia.- El Ministerio de Salud de la Provincia con-
firmó que la primera semana de agosto arribarán las 
vacunas pediátricas contra el coronavirus del Labora-
torio Moderna. En los próximos días, se detallará el 
cronograma de vacunación. 
Una vez que se capacite al personal de salud de la pro-
vincia, se dará inicio a la inmunización de niños entre 
seis meses y 3 años. 
Como así también, se podrá aplicar el refuerzo a la 
población de 3 y 4 años que recibió las vacunas de 
Sinopharm. 
De esta manera, es posible ampliar la población objeti-
vo de la campaña de vacunación contra el COVID-19 

incorporando este grupo etario. 
Se aplicará en dos dosis separadas por 28 días. Asimis-
mo, las vacunas contra COVID pueden colocarse con 
otras, algo que resulta muy importante. 
La médica Infectóloga y Responsable del Programa 
Provincial de Inmunizaciones, Lucía Villa, manifestó 
que “cuando lleven a los niños y niñas a vacunarlos 
contra este virus es fundamental que aprovechen para 
ponerse al día con las demás vacunas”.
Finalmente, expresó que “la estrategia de prevención 
con vacunas, es la mejor manera de evitar complicacio-
nes y hospitalizaciones por COVID en niños y niñas, 
desde temprana edad”.

Más y Mejor Salud para Río Grande

El municipio adquirió equipamiento para 
el servicio de Ginecología y Obstetricia
Se trata de 4 colposcopios para controles preventivos y 5 cardiotacómetros de última generación para monitoreo fetal. El Municipio no contaba con mo-
nitoreos fetales por lo que, de ahora en adelante, las familias gestantes podrán contar con este nuevo servicio de en los Centros Municipales de Salud. La 
gestión fortalece, con acciones concretas, la salud de la ciudad.  

Vacunación contra COVID-19

Se podrá vacunar a niñas y niños entre seis 
meses y tres años
Se aplicará en dos dosis separadas por 28 días. Desde la cartera sanitaria destacaron que “la estrategia de prevención con vacunas, es la mejor manera 
de evitar complicaciones y hospitalizaciones por COVID en niños y niñas, desde temprana edad”.
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Punta Arenas.- Moto Club Fantasmas 
en el viento y Motoqueras de Punta 
Arenas, segundos, seguidos de la Agru-
pación Tunning Autos clásicos Opala y 
Camioneros de Magallanes dieron inicio 
a la edición 2022 del Carnaval de Invier-
no.
Por la avenida Costanera del Estrecho, 

los entusiastas participantes revivieron 
esta fiesta, suspendida hace dos años 
por la pandemia.
Fueron 15 carros alegóricos, 9 murgas, 
6 comparsas y 4 batucadas las que a esta 
hora protagonizan este carnaval.

Este fin de semana pasado se realizó el 
Carnaval de Invierno, el cual, con cam-
bio de escenario incluido, volvió a llenar 
las calles de alegría, entusiasmo, creati-
vidad, esfuerzo, trabajo arduo, música y 
distintas expresiones artísticas. Murgas, 
batucadas, carros alegóricos y disfraces 
individuales desafiaron el frío y pasea-
ron por la Costanera del Estrecho.
En los primeros minutos se produjo el 

paso de los carros, la Municipalidad de 
Punta Arenas, representada por su al-
calde Claudio Radonich, celebró que el 
nuevo escenario y quizás las tremendas 
ganas de celebrar libremente llevaron a 
que más de 30 mil personas se volcaran 
en el primer día a lo largo de la Costa-
nera para apreciar este gran espectáculo 

durante la primera jornada del sábado.
El cambio de trazado del carnaval era 
riesgoso, pero fue una apuesta bien ga-
nada al final, porque el público valoró 
el poder contar con mayor espacio para 
ubicarse y trasladarse.

Dominó la alegría en este Carnaval de 
Invierno 2022 que volvió a llenar nues-
tras noches invernales de color, música 
y participación.

LOS GANADORES

Una jornada familiar es la que se vivió 
en la Costanera del Estrecho de Punta 
Arenas, lugar en que este año, y tras dos 

Tras dos años de suspensión

Más de 70 mil personas disfrutaron 
del Carnaval de Punta Arenas
La municipalidad de Punta Arenas (Chile) llevó adelante una de sus fiestas más grandes, el Carnaval de Invierno, que este año concitó la participación 
de más de 70 mil personas. En el festival se presentaron carros alegóricos, murgas y una enorme cantidad de público. En alegorías, fue el carro -homenaje 
a Andrea Melián- presentado por Asmar el que se quedó con el triunfo con su presentación de “Avengers” en la Categoría A, ocupando el segundo lugar 
la Municipalidad de San Gregoria con su “Fiesta del Petróleo”, también la Laguna de los Cisnes de la Municipalidad de Porvenir fue una de las más 
aplaudidas. La jornada terminó a las 22:10 con el tributo a Soda Stereo “Jet Set”.

La alegoría de Avengers de Asmar ganó el Carnaval de Invierno. (Foto Alfonso 
Vargas – Municipalidad de Punta Arenas).

En el 2019 también carros alegóricos, murgas, comparsas y música dieron vida 
al Carnaval de Invierno en Punta Arenas tras dos años de suspensión por la pan-
demia. (Foto Patricio González).

“Fiesta del petróleo”, representando a la comuna de San Gregorio con  el auspi-
cio de la Municipalidad San Gregorio, Geo Park, Transporte Milena Paz y Radio 
Voces al Viento. (Foto Municipalidad San Gregorio).

Más de 70 mil personas disfrutaron del vigésimo cuarto Carnaval de Invierno en 
Punta Arenas. (Foto Cristian Herrera Barría).

El colorido y el ingenio de los vestuarios atrajeron la atención del público. (Foto 
Joel Estay).
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suspensiones anuales por la pandemia 
del COVID-19, se desarrolló el Carna-
val de Invierno. Hace escasos minutos 
se conoció el listado de ganadores entre 
carros, comparsas, murgas y otras cate-
gorías.
En alegorías, fue el carro -homenaje a 
Andrea Melián- presentado por Asmar 
el que se quedó con el triunfo con su 
presentación de “Avengers” en la Cate-
goría A, ocupando el segundo lugar la 
Municipalidad de San Gregoria con su 
“Fiesta del Petróleo”.
En la Categoría B de los carros el pri-
mer lugar fue para la Cooperativa Ca-
cique Mulato con “Los Cacicanos”, y 
en segundo lugar quedó la agrupación 
Alma Gaucha con su carro “La Patago-
nia de Antaño”.
En comparsa el primer lugar fue para 

Sanchez y Sanchez y su “Navidad en 
la Patagonia”, el segundo puesto para 
la Agrupación Bazinga y el Cosam Mi-
raflores con su presentación “Íconos 
Musicales”, mientras que el tercer lugar 
fue para la Agrupación de Bailarines la 
AkDemia, Boomkillah y Austral Groo-
ve con “Daddy Yankee en la Patagonia”.
En cuanto a las murgas, el primer lugar 
fue para Enap Magallanes, el segundo 
para el Centro de Padres y Apoderados 
Liceo María Auxiliadora y Sagrada Fa-
milia, y el tercero para la Agrupación 
Alma Gaucha.
En la categoría de Batucadas los gana-
dores fueron, del primero al tercero: 
Batucada Sakumba Austral, Agrupación 
Cultural Tambor Mestizo, y para la Ba-
tucada Grupo Percusivo Mistura Swin-
gueira.

Finalmente, en los disfraces, el primer 
lugar fue para Liliana Cárcamo Zuñiga 
con su “Monumento de Magallanes In-
vernal”, el segundo lugar fue para Ale-
jandro Andrade Vera con el “Soldado 
Selknam y sus Amigos Animales”; y el 
tercer galardón fue para Daniela Velás-
quez y “Selknam, Seres de Luz”.
El dúo nacional ‘Los Vásquez’ cierra la 
festiva jornada.
El alcalde de la comuna, Claudio Ra-
donich valoró el ambiente festivo que 
los asistentes dieron al tremendo even-
to, destacó el trabajo de todo el equipo 
municipal, y estimó que durante los dos 
días de fiesta asistieron cerca de 70 mil 
personas.
Fuentes: La Prensa Austral, El Magallá-
nico, El Pingüino e Ilustre Municipali-
dad de Punta Arenas.

Gran participación de la juventud magallánica en el Carnaval de Invierno 2022 
(Foto Cristian Herrera Barría).

Tras dos suspensiones anuales por la pandemia del COVID-19, se desarrolló el 
Carnaval de Invierno. (Foto El Magallánico).

Una jornada familiar se vivió en la Costanera del Estrecho de Punta Arenas, lugar 
en que este año se desarrolló el Carnaval de Invierno 2022. (Foto El Magallánico).

El evento fue organizado por la Ilus-
tre Municipalidad de Punta Arenas. 
(Foto El Magallánico).

La alegría de los magallánicos en el Carnaval de Invierno 2022. (Foto El Magallá-
nico).

Más de 70 mil personas disfrutaron del Carnaval de Invierno 2022. (Foto El Ma-
gallánico).

Otra imagen de Avengers de Asmar (Foto El Pingüino).
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Gente que sabe...

Río Grande.- “Los tramites avancen de 
manera diferente, desde la Institución re-
cién le han dado inicio al expediente suma-
rio contra el señor Horacio Alonso. Esto 
comenzó recién, de hecho, tuvimos una 
audiencia con el sumariante instructor, y 
tres veces le pregunte sobre los sumarios y 
él me dijo que no sabía”, indicó Nora, en 
cuanto a otros hechos que fueron denun-
ciados, hacia la misma persona.
“Esa es una de las tantas denuncias, y lo 
que me comentaba el abogado es que la 
Presidenta del IPV, solo inició el sumario 
por el propiciado por Liliana Ibáñez, ni 
siquiera se ha iniciado un sumario por la 
trabajadora Sandra Aballay”, detalló.
“En el acta –en Mediación junto al Minis-
terio de Trabajo- habíamos quedado de 
acuerdo que María Sepúlveda, que estaba 
representado a ATE, iba a ser la perso-
na que iba a abrir los cajones de Sandra 
y Liliana, Y sorpresivamente la llamaron 
y le entregaron la documentación, lo digo 
entre comillas, que requería Sandra y Li-
liana violando categóricamente el acuerdo 
al que se había llegado en la audiencia”, 
comentó la abogada, confirmando que el 
acuerdo se había violado y no descartan 
que tras la feria judicial, recurran a esa 
ámbito, ante estos atropellos e incumpli-
mientos.
“Estoy sorprendida, porque no respetan 
acuerdos, no tienen miedo a la condena 
social, a la justicia. Me llama la atención y 
siguen apareciendo personas que denun-
cian situaciones, incluso un trabajador, 
está siendo maltratado en el ambiente la-
boral, todos denuncian a Alonso y el gru-
po violento está bien identificado dentro 
del IPV y la Presidenta sigue haciendo 
caso omiso”, refirió Dalila Nora.
Consultada en FM Masters acerca de cuá-
les serían los motivos por los que Alonso, 
a pesar de las reiteradas denuncias no es 
apartado del cargo, Nora dijo: “Es muy 
llamativo, entonces habrá que investigar y 

ver cuáles son los lazos entre este grupo y 
Leticia Hernández, que no ha hecho nada 
para mejorar la situación, me parece terri-
ble la forma en que se maneja, hace días 
se comunicaron con gente de ATE para 
que María Sepúlveda no participe de las 
reuniones”, denunció.

“EN ESTE GOBIERNO, LA 
VIOLENCIA ES UNA CONSTANTE”

“El gobernador –Gustavo Melella- reci-
bió mensajes de las propias trabajadoras, 
por lo menos debería llamar a la Presi-
denta. En este Gobierno, la violencia es 
una constante, y el gobernador sabe de lo 
que estoy hablando y me hago cargo de 
lo que digo. Él no puede desconocer que 
la señora Hernández es una violenta, una 
persona que dice “te voy a bajar línea”, 
“ya lo castigue”, agregó, “la mayoría de 
los hechos de violencia son a manos de 
los funcionarios”.
Asimismo, la abogada confirmó que “esto 
va a tomar un tiempo, pero vamos a tratar 
que sea lo más pronto posible”, dijo sobre 
la resolución de estas graves situaciones 
denunciadas por las trabajadoras, a la vez 
que no descartó que al menos otras cinco 
personas vayan a realizar nuevas denun-
cias.

ALONSO MANDÓ UNA CARTA 
DOCUMENTO A ABALLAY

“Leticia Hernández tenía conocimiento 
de estas situaciones”, dijo Dalila Nora 
y continuó, “lejos de tener un gesto, no 
les dan inicio a los sumarios y complica 
la situación de Sandra.  De hecho, en los 
últimos días, le llego una carta documento 
del señor Alonso pidiéndole que se cese 
en nombrarlo y se retracte. Le decimos 
que Sandra no se va a retractar y le sugiero 
que se asesore bien, porque su situación 
esta complicada”, sostuvo la letrada.

LA TRABAJADORA ELVIA 
AGÜERO DENUNCIÓ HECHOS

 DE VIOLENCIA EN OSEF

En otro tramo de la entrevista, la aboga-
da Dalila Nora, dio cuenta de otra traba-
jadora que también habría sido hostigada 
y maltratada en su ámbito laboral, esta 
vez en OSEF. Se trata de Elvia Agüero, 

quien “hoy –la semana pasada- tendría 
una audiencia en el Ministerio de Traba-
jo, y la Presidenta de OSEF se tomó el 
atrevimiento de vulnerar los derechos de 
la trabajadora y estoy hablando de Elvia 
Agüero, que ha sido constantemente aco-
sada y ¿qué hizo? mandaron en comisión 
de servicio a la ciudad de Río Grande, a 
Sabrina Piana, cuando debería de estar 
rindiendo cuenta de los graves atropellos 
en contra de los trabajadores”, graficó la 
abogada.
“Lo sabe Mariana Hruby que está al fren-
te de la Obra Social del Estado Fueguino 

(OSEF), lo sabe Leonardo Olgiatti, y ¿qué 
hacen? Nada, apoyan este tipo de situacio-
nes. A mí no me van a decir que el Jefe de 
Gobierno, no sabe de esto”.
“La situación es similar a la del IPV, tam-
bién fue denunciado por una afiliada de 
OSEF. Sabrina Piana ha invitado a las tra-
bajadoras a pelear a la calle. Hay un ex-
pediente, todo está escrito, y está cargado 

en el sistema de OSEF donde todos los 
trabajadores lo podían leer”, agregó.
“Esta causa data de hace un año, y a par-
tir de las denuncias, da vergüenza lo que 
han hecho con ella, que le han sacado el 
cargo, la han perjudicado en su salario, en 
su estabilidad, y el gobernador tampoco la 
quiso recibir”, denunció Nora.  
“Algunas personas de ATE han hecho 
caso omiso, a Elvia la han dejado sola, 
ni UPCN, nadie. No entiendo que los 
sindicatos avalen la violencia que sufren 
sus afiliados”, dijo la abogada Dalila 
Nora.

La semana pasada recién se dio curso a un sumario administrativo

“El grupo violento está bien identificado dentro del IPV”, 
sostuvo la abogada de Liliana Ibáñez y Sandra Aballay
Se trata de la Dra. Dalila Nora, quien asumió la representación de las trabajadoras del IPVyH, Liliana Ibáñez y Sandra Aballay, ambas con licencia 
psiquiátrica y sin poder retornar a sus puestos de trabajo, tras haber denunciado, de manera pública, aunque también en la justicia y el Ministerio de 
Trabajo, situaciones de posible violencia laboral y hostigamientos por parte de una persona en particular, Horacio Alonso, y un “grupo violento está bien 
identificado dentro del IPV”, aseguró la abogada. Asimismo, la letrada denuncia otras situaciones violentas, pero dentro de OSEF Ushuaia.

“El grupo violento está bien identificado dentro del IPV”, sostuvo la abogada 
Dalila Nora, quien representa a Liliana Ibañez y Sandra Aballay.
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Ushuaia.- Pamela Cuitiño, se desempeña como guía turís-
tica en Tierra del Fuego, la profesional denunció que seis 
mujeres que llevan adelante la misma tarea, han sido hos-
tigadas y violentadas de distintas formas por compañeros 
de trabajo -varones- que se desempeñan como guías de 
montaña, en torno a la habilitación de los lugares en los 
que pueden o no realizar estas tareas.
Para empezar, Pamela explicó “nosotras somos los guías 
que recibimos a todos los turistas que arriban a la ciudad 
de Ushuaia para disfrutar de un servicio de calidad y una 
experiencia inolvidable. Existen algunas cuestiones no 
solucionadas por parte de los organismos que nos nu-
clean, hemos tenidos algunas situaciones bastantes deli-
cadas en la montaña entre la asociación que nuclea a los 
guías de alta montaña y la asociación que nuclea a los 
guías convencionales”.
Por tal motivo, la profesional señaló “hace unos seis me-
ses aproximadamente hemos comenzado con estos in-
convenientes, los cuales todavía no están resueltos por 
las autoridades que la competen. Soy la sexta mujer del 
género femenino que ha sufrido agresiones verbales, me 
han sacado fotografías y filmado en la montaña mientras 
somos guías de un grupo de turistas”, y agregó, “nos pa-
ran e increpan con el fin es que no guiemos, sabiendo 
que nos encontramos ejerciendo esto con todas las ha-
bilitaciones”.
Asimismo, hizo hincapié en que “esto solo está suce-
diendo con las mujeres guías siempre de parte del géne-
ro masculino. Son siempre dos hombres los que realizan 

este tipo de agresiones a nosotras, pero a su vez afecta 
a todos, tanto al grupo de pasajeros nuestro como al de 
ellos. Nosotras en ningún momento hemos dado

nuestro consentimiento para que seamos filmadas, foto-
grafiadas y muchos menos para que nos agredan verbal-
mente a los gritos en nuestro horario de trabajo”.
Del mismo modo, Pamela contó cual fue el último epi-
sodio de violencia que ha sufrido “el jueves paso a una 
situación cuando estaba cumpliendo con mis tareas, don-

de un hombre me llama exaltado, pidiéndome mis datos 
personales y dándome ordenes de como tenía que tra-
bajar en la montaña. A lo cual, le respondo que, si podía 
dejar
esto para otro momento, por ende, se enoja, empieza a 
filmarme y sacar fotografías y amenazándome que nos 
íbamos a ver abajo de la montaña y me iba a denunciar. 
Metros arriba, otro hombre también me increpa y ame-
naza de la misma forma”, sostuvo.
Por otro lado, enfatizó en que “los órganos que regulan 
este tipo de situaciones no se ponen de acuerdo para ver 
si nosotros podemos seguir guiando en una senda de 
montaña. Están faltando algunas resoluciones que no 
están claras, el In.Fue.Tur. a esto todavía no termina de 
arreglarlo, entonces ellos al no poder conseguir su objeti-
vo se las agarran con los propios colegas”.
Es necesario resaltar que “todo esto ha sido informado y 
denunciado penalmente en la Comisaría, asimismo esta-
mos siendo apoyadas por la Secretaria de la Mujer. Estas 
personas son dos de género masculino que trabajan de 
modo independiente para diferentes empresas, pero re-
presentan a la asociación que los nuclea. 
Por lo tanto, señaló que “hoy se darán las presentaciones 
de estas denuncias a los órganos que nos representan que 
es el In.Fue.Tur. Vamos a visualizar y que la comunidad 
se enteré que las Guías de Turismo no podemos traba-
jar de forma segura, confiadas y que ningún hombre nos 
otorgué violencia psicológica o emocional en nuestro lu-
gar de trabajo, ya que esto se ha tornado preocupante”. 

Ushuaia

Guías de turismo denuncian acoso y 
hostigamientos por su condición de mujeres
Con denuncias en Comisaría, en sede judicial, y acompañadas por la Secretaría de la Mujer de Ushuaia, la Guía de turismo, Pamela Cuitiño asegura que 
realizarán las presentaciones correspondientes en el INFUETUR, ya que “no podemos trabajar de forma segura, confiadas y que ningún hombre ejerza 
violencia psicológica o emocional en nuestro lugar de trabajo, ya que esto se ha tornado preocupante”.

“Existen algunas cuestiones no solucionadas por 
parte de los organismos que nos nuclean, hemos 
tenidos algunas situaciones bastantes delicadas 
en la montaña entre la asociación que nuclea a los 
guías de alta montaña y la asociación que nuclea a 
los guías convencionales”, denunció Pamela Cui-
tiño, quien se desempeña como guía turística en 
Tierra del Fuego.
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JUGUETERIA QUINIELA ALMACEN REGALERIA DIARIOS Y REVISTAS CARGA VIRTUAL FOTOCOPIAS

gran variedad en
VINOS Y BEBIDAS

SUCURSAL  

AEROPUERTO INT.

Tel.: 02964 – 420977

VIEDMA 777

CASA CENTRAL

Tel.:02964 – 433665

Ushuaia.- Para esta última fecha de la 
Liga Municipal de Futsal Femenino; se 
jugaron partidos de dos tiempos de 20 
minutos a reloj corrido, siguiendo el re-
glamento de AFA. Donde las chicas fue-
ron todas principiantes ya que el objetivo 
de la Liga era darles la posibilidad de ju-

gar, animarse, mezclarse con otras de su 
edad, e ir encontrando cada vez más chi-
cas que puedan jugar en los equipos de 
Primera. Al cierre del último partido se 
entregaron medallas para cada jugadora, 
cuerpo técnico y árbitros y participaron 
diez equipos de los clubes participantes; 

Instituto Municipal de Deportes

Se jugó la última fecha de la Liga 
Municipal de Futsal Femenino
Con el estadio colmado de jugadoras y familias que las acompañaron, se jugó la última fecha de la Liga Municipal de futsal femenino ya que se dispu-
taron un total de nueve jornadas en las que participaron unas cien chicas de entre 11 y 17 años, provenientes de diez clubes de la ciudad capital con un 
único requisito; que las chicas participantes fueran jugadoras no federadas.
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Río Grande.- Continuando con las di-
versas propuestas que el Municipio de 
nuestra ciudad realiza para todas y todos 
los vecinos riograndenses, la Agencia 

Municipal de Deportes, Cultura y Juven-
tud informa que ya están abiertas las ins-
cripciones para participar de una nueva 
jornada recreativa de invierno a realizarse 
en el Centro Municipal de Campamento 
y Recreación que se llevará adelante este 
miércoles 27 de julio y está dirigida a ni-
ños y niñas de 7 a 9 años. Destacando 
que las inscripciones comenzaron el mar-
tes 26 de agosto en el horario de 10:00 
a 16:00 horas en los gimnasios “Margen 
Sur”, “Juan Manuel de Rosas”, en el Cen-
tro Deportivo Municipal y en los Polide-

portivos “Carlos Margalot” y “Malvinas 
Argentinas”. Que con propuestas al aire 
libre, el Municipio fomenta el encuentro, 
el esparcimiento y la socialización de las 

infancias de la ciudad, a la vez que se pro-
mueve la vida saludable.

Aatedyc, Escuela Municipal, CAEF, Es-
cuela Futsal MB, y el club Millo.
Al respecto, la entrenadora de la Escuela 
Municipal, Anahí Vigil, agradeció al Ins-
tituto Municipal de Deportes “por dar-
nos el espacio para jugar, y la confianza 
para que podamos realizar el primer tor-
neo juvenil en Ushuaia, y darles la posibi-
lidad a las chicas de saber lo que es jugar 
un torneo”.
“Todo esto suma experiencia y podremos 
lograr que las chicas lleguen a Primera de 

otra manera. Agradecer a las familias el 
acompañamiento partido tras partido 
y permitirles así que puedan desarrollar 
un deporte que les guste”, añadió Vigil. 
Asimismo, agradeció “al cuerpo técnico 
de cada uno de los equipos de Escuela 
Municipal, que son todas jugadoras de 
Primera división, brindando todo el apo-
yo y conocimientos a las más chiquitas”. 
También “a todos los equipos que parti-
ciparon, a las chicas del CAAD, que tu-
vieron un desempeño increíble; y, ahora, 

comenzar a planificar la segunda edición 
que la haremos en conjunto con la Liga 
Ushuaiense”. Vigil destacó que esta “es 
una de las premisas que perseguimos en 
Escuela, que las más grandes cuiden y 
ayuden a las más pequeñas; es una de las 
bases de nuestra Escuela”.
A su vez, el presidente del IMD Gui-
llermo Navarro, destacó este torneo, 
“ya que es fundamental que este tipo de 
certámenes se piensen y se pongan en 
práctica ya que es la manera de alcanzar 

a la mayor cantidad de jugadoras”. “Es-
tas chicas que hoy cierran esta Liga, son 
las mismas que en un futuro jugarán en 
Primera y, muchas de ellas, conformarán 
los equipos provinciales”, señaló Nava-
rro. Por último, destacó que “las Escue-
las Municipales son el semillero de la 
ciudad, y eso para nosotros es un gran 
desafío; brindar las herramientas nece-
sarias para que los profes y las profes 
puedan seguir formando chicos y chicas 
en el deporte”.

Agencia Municipal de Deportes

Continúan las jornadas recreativas 
en el campamento municipal
El Municipio de la ciudad de Río Grande informa que están abiertas las inscripciones para participar de una nueva jornada recreativa de invierno a 
realizarse en el Centro Municipal de Campamento y Recreación.
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Río Grande.- Continuando con este espe-
cial campeonato participativo que organi-
za en nuestra ciudad hace ya varios años 
la comisión de deportes del Sindicato de 
Petróleo y Gas Privado a cargo de Israel 
Millacura, y que recibe la colaboración de 
la Agencia Municipal de Deportes, Cultu-
ra y Juventud, el sábado 23 de julio des-
de las 16.30 horas en las instalaciones del 
polideportivo Alejandro “Guata” Nava-
rro, disputó con gran éxito la séptima fe-
cha del Torneo de Futsal 40° Aniversario 

“Gesta de Malvinas” en la categoría libre. 
Destacando además desde la organización 
el excelente desarrollo y el muy buen com-
portamiento de todos los equipos que in-
tervienen, como así también el respeto y 
el buen compañerismo entre todos los tra-
bajadores del oro negro que es nuevamen-
te para destacar, ya que la premisa inclau-
dicable que pregona el gremio es que para 
este evento que es interactivo, se promue-
ve el buen juego y también se propone el 
divertimento y porque no el de pasar entre 
todos muy buenos momentos y disfrutar 
junto a sus familiares de este ya popular 
y tradicional certamen que es inclusivo y 
por demás muy representativo, felicitacio-
nes a la ‘muchachada’ y a continuar de esta 
manera, así vale la pena seguir. Detallando 
a continuación los resultados de los cote-

jos, tablas de posiciones y goleadores.
Resumen de los partidos
Sábado 24
Partido 1 – categoría libre – inicio: 16.30 
horas
Mesa: Israel y Josué Millacura – Árbitros: 
Tironi/Cuevas
Saque inicial: Vikingos
Poliser FC 9 Vikingos 1
Goles
Poliser FC, (24) Matías Polanco 1, (30) 
Ezequiel Polanco 1, (7) Cristian Polanco 

1, (8) Tomás Novillo 4, (11) Matías Nico-
lás López 2.
Vikingos, (2) Fernando Gago 1.
Tarjetas
Poliser FC, (30) Ezequiel Polanco, dos 
amarillas y azul (11) Matías Nicolás Ló-
pez, amarilla.
Vikingos, (1) Adalberto Constan, amarilla 
(9) Damián Peratto, amarilla.
Partido 2 – categoría libre – inicio: 17.30 
horas
Mesa: Israel y Josué Millacura – Árbitros: 
Tironi/Cuevas
Saque inicial: Politécnico
Politécnico 5 Mutual Petroleros 5
Goles
Politécnico, (10) Alexis Núñez 2, (13) Raúl 
Acuña 2, (8) Sebastián Sánchez 1.
Mutual Petroleros, (18) Luciano Germán 

Oyarzo 2, (5) Miguel Teca Montecino 1, 
(15) Damián Carlos Pérez 1, (3) Adrián 
Batista 1.
Tarjetas
Politécnico, (14) Braian Guerrero, amari-
lla.
Mutual Petroleros, (9) Diego David Mar-
tín, amarilla.
Partido 3 – categoría libre – inicio: 18.30 
horas
Mesa: Israel y Josué Millacura – Árbitros: 
Tironi/Cuevas
Saque inicial: D.P.I.
D.P.I. 16 Los Valientes 3
Goles
D.P.I., (1) Carlos Aramayo 1, (16) José Yu-
fra 1, (6) Ariel Villalba 1, (13) Jorge Díaz 3.
Los Valientes, (4) José Luís Gago 2, (10) 
Javier Méndez 1.
Tarjets
D.P.I., (1) Carlos Aramayo, amarilla (6) 
Ariel Villalba, amarilla.
Los Valientes, (10) Javier Méndez, amarilla 
(5) Maximiliano González, amarilla.
Tabla de Posiciones
Equipos   PJ GF 
GC DG Puntos
El Rejunte 18 114 62 
+52 90
Politécnico 18 108 61 
+47 90

Poliser F.C. 18 118 45 
+73 87
Huinoil 18 78 60 +18 
69
Mutual Petroleros 18 88 
68 +20 63
Vikingos 18 98 87 
+11 60
D.P.I. 18 75 86 -11 
48
Los Valientes 18 55 75 
-20 39
Gas Austral 18 69 84 
-15 30
Piedras F.C. 18 29 107 
-78 18

TABLA DE GOLEADORES
Nombre y Apellido Equipo Goles
Claudio Mikel El Rejunte 44
Tomás Novillo Poliser FC 40
Raúl Acuña Politécnico 30
Alexis Núñez Politécnico 29
Damián Peratto Vikingos 22
Braian Cárcamo Mutual Petroleros 
20
Ariel Villalba D.P.I. 19
Marcos Quiroga Poliser FC 17
Carlos Barrionuevo Mutual Petrole-
ros 17
Fernando Gago Vikingos 16

Futsal

Torneo 40° Aniversario “Gesta de Malvinas”
El sábado 23 de julio a partir de las 16.30 horas en las instalaciones del polideportivo Alejandro “Guata” Navarro, la comisión de deportes del Sindi-
cato de Petróleo y Gas Privado a cargo de Israel Millacura, y que cuenta con la colaboración de la Agencia Municipal de Deportes, Cultura y Juventud, 
concretó la séptima fecha del Torneo de Futsal 40° Aniversario “Gesta de Malvinas” en la categoría libre.

El equipo de Mutual Petroleros, categoría libre.

El equipo de los Vikingos, categoría libre.

El equipo de D.P.I., categoría libre.

El equipo de Los Valientes, categoría libre.
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Ushuaia.- Un grupo de deportistas 
miembros de la Selección Argentina de 
Snowboard Freestyle visitó la provincia 
con el objetivo realizar una serie de en-
trenamientos aprovechando las óptimas 
condiciones climáticas y el muy buen es-

tado de la pista del Cerro Castor, enmar-
cado dentro de un hermoso escenario 
natural.
Dentro de la Selección Argentina de 
Snowboard Freestyle, se encuentran 
tres jóvenes fueguinos como Valentín 
Moreno, Dante Vera y Kefren Mendo-
lia, quienes se sumaron al grupo oficial 
que llegó del continente y está integrado 
por Pedro Bidegain, Manuel Fasola, Lu-

cio Romani y Federico Chiaradio, todos 
bajo las indicaciones del entrenador Ma-
tias Schmitt.
Además del escenario natural que ofrece 
Tierra del Fuego, los deportistas estu-
vieron entrenando la parte física en las 

instalaciones del Centro Provincial de 
Alto Rendimiento (CEPAR), donde los 
visitantes fueron alojados en las Cabañas 
del Complejo Deportivo “Eva Perón”.
Desde la Secretaría Provincial de Depor-
tes y Juventudes compartieron que “apo-
yamos al desarrollo de los deportistas 
fueguinos y abrimos las puertas a todos 
los seleccionados nacionales que quieran 
visitar provincia”.

Río Grande.- Ayer a la mañana se conoció la noticia 
que el fueguino Nicolás Tumkiewicz fue convocado 
para conformar la Selección Argentina de Futsal que 

jugará un par de amistosos ante la Selección de Uruguay 
en tierras charrúas, y que compartirá viaje con otro rio-
grandense, Lautaro Yáñez quien formará parte de la sub 

20 nacional con tan sólo 18 años.
Nico Tumkiewicz se desempeña en América del Sud y 
que ya había sido parte del seleccionado juvenil nacio-
nal en su primer año en el Futsal de Buenos Aires, se 
mostró muy contento por la nueva oportunidad que le 
dieron en un equipo local donde compartirá equipo con 
su compañero de equipo, Nicolás Rosa y otros valores 
jóvenes con quien también compartió oportunamente 
seleccionado.
El alero de Río Grande mencionó ayer en el programa 
deportivo Fair Play que se emite por FM Fuego, 90.1, 
que aprovechará la nueva oportunidad que le dieron y 
que es un premio a tanto sacrificio que viene realizan-
do y a su actualidad, jugando en un equipo que lo está 
haciendo muy bien, clasificados a la Copa de Oro y te-
niendo muchísimo minutos en cancha lo que le ha dado 
una confianza tremenda, la misma que mostró el mes 
pasado cuando se presentó en esta ciudad frente al se-
leccionado de Ushuaia.
El miércoles parte el seleccionado nacional rumbo a 
Uruguay donde disputarán dos amistosos con jugadores 
distintos a los que enfrentaron a Paraguay.
Fuente: Diario El Sureño.

Secretaría Provincial de Deportes y Juventudes

Apoyo a la Selección Argentina de Snowboard 
Freestyle que entrenó en Ushuaia
Desde la Secretaría Provincial de Deportes y Juventudes compartieron que “apoyamos al desarrollo de los deportistas fueguinos y abrimos las puertas a 
todos los seleccionados nacionales que quieran visitar provincia”, en relación al entrenamiento que hizo la Selección Argentina de Snowboard Freestyle 
en Ushuaia. 

Futsal

Nico Tumkiewicz fue convocado a la Selección 
Argentina
La Liga Oficial de Fútbol celebró la convocatoria a la selección Mayor Argentina de Futsal de Nico Tumkiewicz. Destacan que “los pasos y aciertos en el 
camino de este deporte tienen su recompensa”.

Nico Tumkiewicz fue convocado para conformar la Selección Argentina de Futsal y compartirá otro riogran-
dense, Lautaro Yáñez, quien formará parte de la Sub 20 nacional con tan sólo 18 años.
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EVILLANO S.R.L.S

Este martes 26 de julio se cumplieron 70 años del fallecimiento de Eva Duarte de Perón, la 
‘Abanderada de los Humildes’ y la legisladora provincial Myriam Martínez visitó el ‘Museo 
Eva Perón’, donde brindó un homenaje a su memoria. “Un maravilloso lugar, repleto de his-
toria y amor, también un repaso desde su infancia hasta su fallecimiento”, destacó la parla-
mentaria fueguina.

El Municipio de Río Grande comunica a los vecinos y vecinas de la 
ciudad que este viernes 29 de julio, se realizará una nueva jornada de 
vacunación antirrábica para caninos y felinos a partir de los 3 meses.

Río Grande Mascotera 

Se llevará adelante una nueva jornada de vacunación antirrábica

Río Grande.- El Municipio de Río 
Grande llevará adelante una nueva jor-
nada de vacunación antirrábica bajo el 
lema Río Grande Mascotera. 
Este nuevo operativo, que se da en el 
marco del Programa Municipal de Te-
nencia Responsable, se desarrollará en 
el Centro Comunitario Municipal de 
calle Hoiken al 511, desde las 11 hasta 
las 14 horas.

Quienes estén interesados podrán ac-
ceder a los turnos de lunes a viernes, 
de 9 a 15 horas, a través del teléfono 
436265.
Mediante esta jornada de vacunación 
preventiva se fortalece el cuidado y la 
protección de nuestras mascotas. Río 
Grande se afianza como una ciudad 
mascotera y responsable, con los ani-
males y con el entorno.

A 70 años del paso a la inmortalidad de la Abanderada de los Humildes

Myriam Martínez visitó el Museo Eva Perón

Río Grande.- La legisladora provincial Myriam Martí-
nez visitó el Museo Eva Perón en un nuevo aniversario 
del paso a la inmortalidad de la ‘Abanderada de los Hu-
mildes’.
Recordó que allí funcionó el Hogar de Tránsito N’ 2. 
“Esta casona, en 1948 fue adquirida por la Fundación 
de Ayuda Social Eva Perón, un espacio que funcionaba 
como un hogar, recibía a mujeres del interior del país 
con sus hijos que tenían problemas de salud, trabajo, 
documentación o vivienda, en su paso por Buenos Ai-
res”.
La parlamentaria peronista destacó que “es un maravi-

lloso lugar, repleto de historia y amor, también un repa-
so desde su infancia hasta su fallecimiento. Evita forma 
parte de nuestra historia y siempre en nuestro corazón”.
El Museo Eva Perón abrió sus puertas el 26 de julio 
de 2002, en conmemoración del 50 aniversario del fa-
llecimiento de María Eva Duarte de Perón con el ob-
jetivo de exhibir a visitantes argentinos y extranjeros 
colecciones conformadas por el aporte patrimonial de 
la Familia Duarte – Álvarez Rodríguez y donaciones de 
particulares.
La llamada “Casa Carabassa”, sede del Instituto y Mu-
seo – sita en Lafinur 2988 – alberga en sus fachadas y 
en su interior el recuerdo de la obra realizada por Evita. 
El edificio, declarado lugar histórico nacional por de-
creto nº 349/99, sitio de interés cultural por resolución 
187/2000 de la Ciudad Autónoma de la Ciudad de Bue-
nos Aires y monumento histórico nacional por decreto 
nº 231/07, fue construido en 1923 por el arquitecto Es-
tanislao Pirovano, como vivienda unifamiliar.
En el año 1948 trocó su destino al ser adquirido por la 
Fundación de Ayuda Social María Eva Duarte de Perón, 
instalándose allí el Hogar de Tránsito nº 2 con el fin de 
dar amparo, fundamentalmente, a mujeres en situación 
de carencia, en forma transitoria y hasta tanto la ayuda 
social “le encuentre trabajo y le proporcione vivienda”.
Miembros del Instituto Nacional Eva Perón que desa-
rrollan aquí su tarea profesional, han asumido el desa-
fío de abrir sus puertas al país y al mundo acercando a 
alumnos, docentes, investigadores y público en general 
al conocimiento, con rigor científico, de Eva Perón y su 
tiempo.

La legisladora provincial Myriam Martínez visitó el 
Museo Eva Perón en un nuevo aniversario del paso 
a la inmortalidad de la ‘Abanderada de los Humil-
des’.

“Es un maravilloso lugar, repleto de historia y amor, 
también un repaso desde su infancia hasta su falle-
cimiento”, destacó la parlamentaria fueguina.


